

EL PROBLEMA FERROVIARIO

Deliberadamente hemos omitido hasta ahora todo comentario al proyecto de ordenación ferroviaria, presentado por el señor Gasset al Consejo de ministros.

Permítanos señalaros un doble éxito de información y profecía. El 25 de abril último publicó EL DEBATE un artículo en el que se afirmaba que al ministro de Fomento había llegado una ponencia de determinada Compañía de ferrocarriles—la misma maza seguradora del famoso voto particular de la concentración al dictamen del proyecto Mauri...

El ministro de Fomento, como respuesta a nuestra denuncia, redactó una nota, bastante confusa, en la que rotundamente negaba se fuera a la subida de tarifas, y rechazaba la especie de haber recibido proyecto alguno de Compañías ferroviarias.

Insistimos al siguiente día 27 en nuestras afirmaciones, precisando algunos detalles, y esperamos a que los hechos los confirmaran o los rectificaran.

Las bases descubiertas por nosotros, como seguramente recordarán nuestros lectores, eran las siguientes:

Primera. Aumento de tarifas para compensar los actuales anticipos reintegrables.

Segunda. Autorización a las Empresas para emitir obligaciones fuera del plazo de concesión, quedando a cargo del Estado el pago de las cargas financieras al reverter las líneas.

Tercera. Leyes especiales otorgando créditos extraordinarios para determinadas obras de primer establecimiento.

Pues bien, a pesar de las rotundas negativas del ministro, el proyecto que el señor Gasset ha sometido al Consejo de ministros, y que no ha tenido la fortuna de ver aprobado, se limitaba a proponer como solución al problema ferroviario: Una subida de tarifas para compensar los actuales anticipos y autorizar la emisión de obligaciones fuera del plazo de concesión. Es decir, el pensamiento del señor Gasset ha coincidido exactamente con lo que anunciamos hace tres meses y fué por él rectificado. Si no consta en el proyecto la tercera base, es porque claramente se ve que ha de ser objeto de leyes independientes y distintas para cada caso.

Conste, pues, que estábamos perfectamente informados cuando escribimos aquellas líneas, que tanto indignaron al señor ministro, quien reconocerá ahora la sintonía de su enojo.

Claro está que es posible que el señor Gasset haya coincidido con la solución preconizada por la aludida Compañía sin conocerla previamente. Varias veces el pensamiento humano llegó a identidades por caminos diversos. Pero si hemos de advertir que el señor Gasset ha prescindido de colaboradores conocidos para formular un proyecto, al contrario de lo que hicieran todos los predecesores suyos que estudiaron el problema. Hasta tal punto, que ni siquiera ha consultado el ministro al Consejo Superior Ferroviario; conducta injustificable, causa de la dimisión de las personalidades más caracterizadas de la representación del Estado en dicho Consejo, Torres Quevedo y Madariaga. Insistimos en esta afirmación, a pesar de la rectificación oficial.

Sometamos a juicio de la opinión pública, si es así, en secreto, como debe resolverse el complejo y vital problema ferroviario.

Sin embargo, lo ocurrido puede servir de provechosa y ejemplar lección, si aquellos a quienes alcanza mayor responsabilidad en ello saben aprovecharla. Es inútil el forcejeo; la acción no tolerará, en ningún caso, la pura y simple subida de tarifas.

Hemos repetido mil veces que el aumento de tarifas, además de agravar nuestra economía y arruinar a la mayoría de las propias Compañías de ferrocarriles, en holocausto a algunas de ellas, no resolvería lo único que importa al país: que el instrumento ferroviario sea el adecuado a las exigencias del tráfico.

En cambio, el de Ordenación del señor Maura resolvía perfectamente todos los problemas que el pleito entraña. Sin necesidad de subida alguna de tarifas, salvo en casos excepcionales, y en la seguridad de rebajárselas a los cuatro o seis años de implantarse, nos pondría en posesión de una verdadera red de ferrocarriles, que no representaría carga alguna para el Tesoro y retribuiría espléndidamente al capital privado.

Este proyecto, que aprobó el Senado y fué discutido en su totalidad por el Congreso, tiene casi fuerza de ley. Cuenta con la adhesión de los señores Maura, Cambó, Clavero, del partido conservador, y de los liberales de Romanones y García Prieto; no se señaló en su discusión

GRAVE SITUACION EN ALEMANIA

La vida está 393 veces más cara que en el año 1914

La libra esterlina valió ayer 4.500.000 marcos

ELVESE. 27.—Los alcaldes de los diversos distritos de Berlín han visitado hoy al conde de Bismarck para expresarle su responsabilidad, en cuanto a los acontecimientos que puedan surgir a consecuencia de la enorme carestía de los artículos de primera necesidad y de la escasez de los productos alimenticios, si el Gobierno no procura rápidamente facilitar mayores suministros a Berlín y a precios más razonables.

El aumento de los precios en los productos es tan alarmante, que en la última semana el coste de la vida en Alemania ha llegado a importar 89.336 veces más caro que en 1914, tornando como 100 el coste de entonces. Del mismo modo, y a consecuencia de la fuerte alza del dólar, los precios de los productos industriales han aumentado nuevamente en un 98 por 100, importando ahora 794 veces más que en tiempos de paz.

Por otra parte, la prima aseguradora en oro para la semana comprendida del 1 al 7 de agosto, se ha fijado en 5.219.900 por 100, al paso que en la semana anterior sólo importaba 4.189.900 por 100.

También los precios del carbón han sufrido a partir de hoy una nueva alza de un 53 por 100, lo que tiende, naturalmente, a empeorar la situación industrial, especialmente en lo que se refiere a la metalurgia y siderurgia, así como a los ferrocarriles, dando lugar a que el Consejo ferroviario del imperio proponga para el día 1 de agosto un aumento en las tarifas ferroviarias que será del 85 por 100 en los de viajeros y del 150 por 100 en los de mercancías.

La situación es tan crítica que se refleja palmariamente en el derumbamiento del marco, que hoy se ha cotizado en Londres a 4.200.000 la libra esterlina, que en Berlín ha hecho 3.491.000. El dólar ha venido hoy 753.100 y el florín holandés, 295.260, induciendo a la Prensa alemana a reflexiones muy pesimistas. El «Berliner Tageblatt» señala, entre otras cosas, el peligro que supone el que muchos talleres prefieran limitar o suspender la fabricación antes que decidirse a vender sus divisas. Del mismo modo el diario del partido del centro, «Germania», advierte que lo que se emita en estos momentos no se podrá recuperar luego, a pesar del trabajo de muchos años.

INDICE - RESUMEN

El número treinta (folletón), por Luis Martínez Kleiser..... Pág. 2
Un mensaje del Papa, por el doctor Froberger..... Pág. 3
Madame Walchen, por Isabel Egula y Casanova..... Pág. 3
Comentarios del momento, por Jenaro Xavier Vallejos..... Pág. 3
¡Yamos bebiendo!, por Carlos Luis de Ouevas..... Pág. 3
Por la Prensa extranjera..... Pág. 3
Novillos «tempestuosos», por «Curro Castañares»..... Pág. 4
Cronica de sociedad, por «El Abate Fari»..... Pág. 6
Noticias..... Pág. 6
Página Agrícola..... Pág. 6

MADRID.—Ayer regresó el Rey a Santander.—Weyler nombrado jefe del Estado Mayor Central.—Se firma el ascenso de Sanjurjo y González Carrasco.—Hoy empiezan los Consejos sobre Marruecos (página 5).

PROVINCIALES.—Protestas en Bilbao contra la destitución del alcalde, señor Arancibia. Dimiten casi todos los miembros del Directorio de la Liga Monárquica. Discusión entre los Sindicatos únicos con motivo del traslado del Comité de la Confederación Nacional a Sevilla (página 1).—Cambó llega a Barcelona.—La Mancomunidad organiza un homenaje a Prat de la Riva (pág. 2).

EXTRANJERO.—La vida cuesta en Alemania 896 veces más que en 1914.—La línea Inglaterra-India será ferroviaria por aviones tan grandes como el «Mauritania» (página 1).—La nota francesa está terminada. Poincaré ha salido para Sampigny y deoanora.—Los comunistas alemanes han desistido de celebrar el Día Antifascista (pág. 2).—Ha muerto el Cardenal Marini (pág. 3).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos de dirección variable y tiempo de tendencia tormentosa. Temperatura máxima en Madrid, 35,8 grados, y mínima, 20,2 grados. En igual día y mes del año anterior la temperatura máxima fué de 31,8 grados y la mínima de 17,2 grados.

(Véase la información completa en la sección de noticias en la 5.ª página.)

ninguna hostilidad de la extrema izquierda, y, en cambio, el señor Barcia lo aplaudió sin reservas. ¿Por qué no quiere reconocerse que en ese proyecto está la solución?

No hay tiempo que perder: los anticipo están seriamente amenazados, y si se suprimen, sin compensación, vendrá la catástrofe financiera en las Compañías.

Evítase de veras esta enorme responsabilidad, apartando las sugerencias del autor propio. Búsquese el remedio donde se halla, y no se trate de atribuir a propósitos hostiles lo que sólo tiende a señalar serenamente el cauce del interés público.

En cuanto al Gobierno, lo menos que podemos hacer es requerirle para que no diga cuándo el problema ferroviario merecerá ocupar su atención, porque, al parecer, no le preocupa gran cosa por ahora.

¡No nos atrevemos a pedir que se implante por real decreto el proyecto Maura, casi aprobado por las Cortes, porque se escandalizarían las esencias liberales!

Aviones tan grandes como el «Mauritania»

Llevarán 140 pasajeros y harán el viaje Inglaterra-India en setenta y cuatro horas

LEAFIELD, 27.—El mismo tamaño que el «Mauritania», transatlántico de 43.000 toneladas, tendrán los aviones que hagan el servicio desde Inglaterra a la India, según el proyecto del comandante Burney, aprobado por el Gobierno. Dicho aviones tendrán una capacidad de cinco millones de metros cúbicos y podrán transportar de 130 a 140 pasajeros y diez toneladas de correo y de equipaje. Su velocidad media será de 80 millas (unos 130 kilómetros) por hora, esperando poder realizar vuelos de 2.500 a 3.000 millas diarias (de 4.000 a 4.800 kilómetros), marchando día y noche. En estas condiciones, se cree que el viaje a la India no durará más de setenta y cuatro horas. Los precios del pasaje serán de 70 a 80 libras esterlinas (2.250 pesetas, a 2.570 al cambio actual), resultando el viaje más económico que en los barcos. La construcción de este primer buque aéreo durará unos diez y ocho meses.

El servicio será primeramente semanal y al cabo de tres meses se hará bisemanal, empleándose seis barcos aéreos. El servicio será encomendado a una Compañía particular, que recibirá una subvención del Gobierno británico, ayuda que aumentará conforme vaya ampliándose el servicio.

Los periódicos acogen favorablemente el que el Gobierno haya aceptado en principio el esquema, que consideran practicable, y que si así resulta, significará un paso muy importante para la aproximación de las diferentes partes que forman la reunión de naciones que política y comercialmente componen el Imperio británico.

La conferencia de Sinaia

PRAGA, 27.—El programa de la Conferencia de Sinaia, que se inaugurará mañana, será el siguiente: Debate sobre la cuestión de las reparaciones; representación de la Pequeña Entente en la Liga de las Naciones; admisión de Polonia en la Pequeña Entente; alianza checoslovaca; conducta común frente a Bulgaria y adhesión de Grecia a la Pequeña Entente.

Cómo se fraguan los conflictos moros

Las conspiraciones de la zona de Melilla

Valor y trascendencia de la secta «Alanita»

Los telegramas que estos días llegan de Melilla, los artículos publicados en los periódicos españoles de la antigua plaza fuerte, capital de nuestra zona oriental, dan cuenta de haberse descubierto en estos días una gran efervescencia en las cabillas enemigas y aún en las ya sometidas, a consecuencia de las enconadas predicaciones de una secta xenofóbica conocida con el nombre de Alanitas, cuyos adalides predicaban, y al parecer no estérilmente, la guerra santa contra España.

Son muchos los españoles que recuerdan que entre los antecedentes del desastre del año 21 figura una campaña xenofóbica idéntica a esta que ahora se ha descubierto, y aún realizada por los mismos elementos. Para que la opinión pública sepa a qué atenerse y no se deje sorprender aceros de la significación y alcance de esas conspiraciones pseudo-indígenas, vamos a referir lo que sabemos de ese movimiento y sus actores, con detalles que juzgamos tan pintorescos como plenos de interés.

Por el mes de mayo del año 21 escribía el comandante general de Melilla, general Silvestre, al alto comisario una carta política, en la que hablaba de los peligros de la llamada «nube negra». Tratóse de las predicaciones de los mohandines (delogados) de una nueva secta religiosa, que trataba de conquistar adeptos en las cabillas del Rif, y simplemente en las de Beni-Said, Tensaman, M'Talza y Beni-Tuzin, aún indecisas respecto a su sujeción a España.

La policía indígena practicó averiguaciones, buscó antecedentes, hizo estudios, y al fin, remitió 17 informes respecto de la organización, finalidades y alcance de la secta alanita. De ellas y de otros estudios propios y personales averiguaciones son los adjuntos datos.

La secta Alanita o Alanía toma su nombre de su Xef y fundador Sidi Ahmed Ben Alanía. Es una cofradía, de origen relativamente moderno, que aún carece de serias ramificaciones en el Mogreb. Su zafia principal y su jefe residen en Mostaganem (Argelia). Repútese la secta como una rama del gran partido-cofradía de los Darkana, cuya zafia hallábase situada en Beni-Zeruel, entre la línea francesa y la española, más bien en nuestra zona de influencia.

Sabido es que de las cuatro fracciones en que se dividió el Islamismo, en el Mogreb sólo los Aklal o Polos, el Kadritia y el Chadulita. El Kadritismo proviene del Mahin-ed-din Abu Mohamet Sidi Abdelkader el Yildí, nacido el año 471 de la Hégira (1075 J. C.) y muerto el 561 (1166). Muley Abd-el-Kader es el Koth o Polo de Oriente. Al Kadritismo pertenecen todas las tribus de origen árabe, y tiene esta secta la particularidad de reconocer la personalidad de Cristo, y en el sentido político (no hay que olvidar que las sectas y cofradías de Marruecos tienen tanto carácter político como religioso), el de no hacer cuestión cerrada el establecer trato con los cristianos, admitiendo la protección de estos hombres y de sus países.

La secta Chadulita es la que domina en nuestra zona, sobre todo en las tribus de Yehala y buena parte de las del Rif. Su polo y fundador fué Muley Abdesslem ben Machich, asesinado por Alin Tuzayun el Veitima en el año 625 de la Hégira, y cuya tumba está en la cumbre del Yebel Alan, en Beni Aros, siendo la Meza de todo el Norte de Marruecos, por considerarse descendiente directo de Muley Idris, que para los bereberes sigue siendo el guardador de la verdadera fe y doctrina. En el sentido político, los Chadulistas no admiten el trato con los cristianos y sostienen postulados racionamente xenofóbicos.

Los Darkana y su rama los Alanitas no abundan en Marruecos, ni siquiera en nuestra zona. Su rito es incluso contrario a la secta religiosa Kadritia, y radicalmente opuestos a la intervención de los «fratras» (cristianos) en el Maghzen mogrebino. Los informes de la Policía indígena, de que antes hablamos, no señalaban peligro alguno ante la predicación Alanita, señalando

SE REUNE EL CONSEJO DEL P. P. I.

Confirma las expulsiones realizadas por el grupo parlamentario

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 26.—El Consejo Nacional del partido popular italiano, reunido hoy, ha aprobado una moción reafirmando el principio parlamentarista, contra las desviaciones proclamaristas, y asegurando que los polares, aun manteniendo su línea de acción en la defensa de su propio programa, entienden contribuir con todo su esfuerzo a los propósitos de pacificación expresados por el Gobierno, y esperan que sean impedidas las ofensas a la actividad legítima de los partidos y de las organizaciones católicas.

El Consejo aprobó también las expulsiones decretadas por el grupo parlamentario contra los diputados que faltaron a la disciplina durante los debates sobre la reforma electoral. Con esto los diputados, Mattei Gentili, Martire, Vassallo y Grandi (R.) quedan expulsados del partido, y se da un plazo de diez días para que salgan del mismo a los diputados Cavazzoni, Ferri, Marino, Marro, Medizzi, Padulli, Roberti y Signorini; si no lo hiciesen, serían expulsados.

En lo que se refiere a la Prensa adherida al partido, el Consejo Nacional elogia a los periódicos que se mantuvieron fieles, especialmente a «Il Popolo», de Roma. Declara que el «Corriere d'Italia» deja de ser órgano adherido al partido, y en cuanto a los periódicos «Avenire d'Italia», de Bolonia; «Italia», de Milán, y «Cittadino», de Génova, aun cuando merecen censura su actitud, quedan aún dentro del partido, porque se cree que han sido mal informados, ya que los tres tienen el mismo servicio, que el «Corriere d'Italia» les transmite desde Roma.—Daffina.

El Obispo de Madrid a Vigo

Ayer tarde salió para Vigo, donde estará hasta principios de septiembre, el ilustrísimo Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Leopoldo Eijo y Garay.

Noche de verbena

BARCELONA, 25.

Quando redactamos estas líneas en el Ateneo, de la calle inmediata nos llega el rumor alegre de la verbena. Vocero, música y risa. Tras el día estival y sofocante, la noche brinda el alivio de las sombras y de su aliento. Y la verbena de San Jaime se conmemora con extraordinario y vistoso regocijo en toda la ciudad.

La calle estrecha, triste y lóbrega de ordinario, se ha transformado para la fiesta en un encantado paisaje, cuyo ornato han contribuido la fantasía y el cariño de todo el vecindario. Se pensaría que un César va a cruzarla en una hora radiante de apoteosis, y que para él se ha tejido este entoldado de velos azules y guirnaldas y rosarios de luces, y adornado las paredes con caprichosos tapices de serpentina y flores, y congregateo rumoroso y regocijado el pueblo. Que por ese mismo motivo suenan las músicas y aletean las banderas, como si toda la calle fuera a elevarse en un vuelo de alborozo.

Tal es la virtud de la tradición, que pone en las almas esta alegría y esta exaltación, engalanándose en la festividad del santo y exteriorizando con tanta vistosidad este gozo por obra de una sugestión secular. Bajo el cielo ardentado donde se anuncia el plenilunio, la ciudad se divierte, sintiendo el ritmo legendario y tradicional. Al cruzar las calles nos sorprenderá a cada momento la fiesta popular, y de ella nos impresionará, sobre toda otra cosa, la sardana, el reventón con sus cadencias y sus danzas, la emoción primitiva y el inocente encanto que despertó en nosotros la música íntima y peculiar al oír en diversas regiones, comunicándonos todo el sentimiento y el alma toda del pueblo en una ofrenda armoniosa, nostálgica y apasionada.

Acompañada de esas cadencias la gente danza, vive en el espacio y en el tiempo, evocadora de toda el encanto geográfico, avarana idílica de la zona y alegre pas de los campos. Cyrano de Bergerac recita la alabanza de esta música:

...Es la espesura, ...es el campo, es la paz... Oid, gascones: ¡Es toda la Gascuña! Y Maragal ensalza con su más arrebatado entusiasmo el prodigio de la sardana: ...es la danza más bella de todas las danzas que's fan i es desían, es la mobil magnífica anella qu'an pensa i am mida va lenta oscilant; ...es la danza sansera d'un poble que estima i savans donent-se les mans.

J. ARRARAS

¡No había abogados y se hizo el arreglo!

Hablando ante los banqueros y ante el secretario de Estado para el Tesoro de los Estados Unidos, del acuerdo angloamericano, mister Stanley Baldwin ha dicho, entre otras cosas:

«Yo estoy seguro de que ninguno de los presentes interpretará mal mis palabras si digo que a mi entender una gran parte del éxito, si éxito ha habido, se debe a los negociadores porque la rapidez con que esta cuestión fué resuelta y obedeció a que ni el gobernador del Banco de Inglaterra, ni mister Mellon, ni yo, hemos ejercido la profesión de la abogacía en ningún momento de nuestra vida (Risas y aplausos), y que los tres, tanto individual como colectivamente, somos mucho más hombres de negocios que políticos o hombres de Estado. (Se renuevan los aplausos.) Yo he pensado a menudo que si hubiera sido posible dejar el arreglo de Europa en manos de hombres de negocios se hubiera llegado a una solución hace ya mucho tiempo (Aplausos).»

Morgan sale para Inglaterra

NUEVA YORK, 27.—Pierpont Morgan, el conocido financiero norteamericano, ha embarcado para Inglaterra.

La destitución del alcalde disgusta en Bilbao

Dimite el Directorio de la Liga Monárquica

Concejales que se retiran

BILBAO, 27.—La destitución del alcalde, señor Arancibia, hecha por el ministro de la Gobernación, a requerimientos del diputado socialista señor Prieto, ha causado gran malestar en la opinión y un movimiento de protesta unánime entre los afiliados a la Liga Monárquica. La disconformidad de éstos con el Directorio de la Liga, que ha secundado los planes del ministro, es radical, habiéndose creado una situación harto difícil.

El presidente de la Juventud monárquica, don Adolfo G. de Careaga, y el diputado provincial alista señor Tesaracho, que eran miembros del Directorio de la Liga, han dimitido asimismo, y los concejales monárquicos, solidarizados con el señor Arancibia, anuncian que abandonarán sus puestos. En los demás elementos de la Liga que no ostentan cargos públicos la indignación es todavía mayor, llegando hasta tal punto, que la complacencia del ministro de la Gobernación con el diputado socialista amenaza la existencia misma de la Liga.

El señor Bergé y otros elementos del Directorio, que habían dado al ministro el nombre del señor Arostegui como sustituto del señor Arancibia en la Alcaldía, al verse desautorizados, han dimitido también sus cargos, de suerte que puede decirse que han renunciado a sus cargos todos los elementos que componían el Directorio de la Liga Monárquica.

Las fracciones obstructionistas del Ayuntamiento, por su parte, no se quedan satisfechas con la destitución del señor Arancibia, y anuncian que persiguirán en su sentido con cualquier alcalde de real orden que se nombra.

AFIRMACIONES GRATUITAS

Con motivo de la retirada de don Sturzo de la Secretaría del Partido Popular Italiano, vienen lanzándose a la publicación mil fantásticas versiones, acompañadas de apasionados comentarios, en los que se alude, con tanta frecuencia como imprudente ligereza, a la intervención y propósitos de la Santa Sede en dicho episodio político.

Si es lamentable que esto suceda en cualquiera clase de Prensa, es mucho más lamentable que ocurra también en algún periódico católico, llevado, sin duda por su celo, a una extraña confusión entre el orden de los principios esenciales y las movidas circunstancias de la política. Tal confusión es la que en primer término conviene deshacer: hoy en Italia no se ventila una cuestión religiosa entre populares y no populares, ni siquiera un problema político, en que se pongan en entredicho normas de doctrina definidas o expuestas por la Santa Sede, no. Está bien claro que se trata ahora de cuestiones de política italiana; todo lo importante que se quiera, que por fuerza han de interesar e interesar al Vaticano; pero cuestiones de actuación práctica, de oportunidad, de equilibrio de partidos y conveniencia de colaboraciones, de orden nacional, de prudencia de Gobierno.

A juzgar por las frecuentes notas de carácter oficioso que el Osservatore viene publicando, preocupa, sobre todo al Vaticano, que la política italiana; primero, que se mantenga la unión de los católicos en la vida pública, y segundo, que se robustezcan la disciplina de la vida civil y el Gobierno, que encarna la autoridad, sin mengua de la independencia de los demás partidos.

Teniendo esto en cuenta, nada más natural que el Osservatore haya calificado de «oportuna» la dimisión de don Sturzo. Porque es evidente que la actitud de don Sturzo no era compartida ahora en Italia por muchos católicos, y suponía un peligro de discordia; y es evidente también que su continuación al frente de los populares restaba fuerza al Gabinete Mussolini y era una amenaza a la paz interior de Italia. ¿Qué hay aquí de extraño, y para qué hace falta recurrir a misteriosas explicaciones, ni, sobre todo, lanzar sobre don Sturzo y el Partido Popular Italiano anatemas que carecen de todo fundamento?

Pues bien, un diario madrileño de la mañana publicó hace algunos días cierta crónica de Italia, en que el autor, apartándose del llano camino de los hechos, seguía ese otro tortuoso sendero de las conjeturas y las interpretaciones personales; y el periódico católico de la noche, a que antes hemos aludido, da por buena la crónica del colega liberal, y aún la propone a los lectores como norma de criterio y de conducta a seguir en las cosas de España.

Contra las fantasías del cronista de referencia, podemos asegurar que no es exacto que el artículo de monseñor Pucchi tuviera carácter oficioso, ni que fuera tal artículo lo que determinase a don Sturzo a dimitir. Aparte de que la autoridad de nuestro corresponsal, el director de La Correspondencia, es garantía suficiente de lo que decimos, resulta peculiar creer que el Vaticano carece de medios menos equívocos y más eficaces para influir sobre la voluntad de un súbdito eclesiástico.

Y qué pensar sobre la trascendencia doctrinal que quiere darse en la crónica antedicha a la dimisión de don Sturzo, relacionándola con supuestos errores del programa popular, merecedores de anatema? No puede ser más inoportuna la alusión que hacen a la condena de Le Sillon francés ambos colegas. Cuando la Iglesia creyó condenables las doctrinas de Le Sillon, Pio X fulminó su sentencia en una Encíclica. ¿Desde cuándo la Iglesia, tratándose de la pureza de la doctrina, se ha valido de notas oficiosas o de artículos en el Osservatore para declararlas? No; por fortuna, no tienen semejante trascendencia, ya lo hemos dicho, las cuestiones que motivan este comentario. Lo dice la misma última nota de L'Osservatore, que ayer publicáramos: «Es natural que todos los partidos, aun manteniéndose firmes sus principios, deduzcan de los hechos nuevos consejos y direcciones...»

Confundir equivocaciones políticas con errores formales de doctrina ni es caritativo ni siquiera noble. Don Sturzo no ha defendido los errores de la Revolución francesa, ni ha negado nunca el derecho de propiedad. Aparte de otros méritos, es un sacerdote disciplinado, que ha sabido sacrificar títimamente sus entusiasmos de partido a los fines superiores de su vocación; y merece el trato respetuoso que el Osservatore le otorga sin regateo. No hay, en fin, por qué hablar de disolución del P. P. I.; ni términos hábiles para atribuir a España, ni a partidos españoles, lo que sólo pasa Italia y en las circunstancias de la política italiana tiene aplicación y trascendencia.

Es sensible que periódicos católicos se dejen sorprender de tal manera, cuando se trata de cuestiones tan delicadas. Para actos de esta naturaleza hay que informarse en fuentes directas, fidedignas, con seria garantía de autenticidad. Actuar de difusor de un cronista de un periódico extraño, que no se ha distinguido nunca por su simpatía a la acción política de los católicos, ni siquiera por su independencia en el asunto a que nos referimos, es una triste labor, que sólo sirve para desorientar a los lectores y torcer los altos designios que se pretenden interpretar.

Administración de EL DEBATE HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

Madame Walicheu La Exposición Misionera POR LA PRENSA El mensaje del Papa La I. Católica Femenina

COMENTARIOS DEL MOMENTO

"LA BRIÈRE"

La Academia de Francia ha coronado con la más preciada recompensa de literatura el libro de Alfonso de Chateaubriant «La Brière».

Pocas veces se habrán atendido tan exclusivamente para el galardón los méritos intrínsecos. Alfonso de Chateaubriant ha vivido siempre en el aislamiento de un rincón de provincia, una vida austera y cartujana. Sólo cuando la Academia Goncourt premió, hace una docena de años, su novela «Monsieur des Lourdes», pareció salir un instante al bullicio de la actualidad. Pronto, sin embargo, retornó al silencio de su tierra de Nantes. Y puede decirse que desde entonces, pacientemente, certeramente, mientras el viento disipaba los triunfos efímeros de cada hora, él esculpía en la dura pena de su paisaje la obra perdurable. Cuando la consideró acabada, desde el folletín de «La Revue Universelle» ofrecióla con una confiada serenidad al supremo veredicto de la Academia. Hoy, merced a él, el nombre de Chateaubriant disfruta de una popularidad definitiva, y es amablemente requerido por los más espléndidos editores.

La Brière es una tierra turbada áspera y tenebrosa, que extiende su desolación por la margen derecha del Loire, entre Nantes y Saint Nazaire. Sus habitantes la aman con una feroz veneración, para la que no admiten matices. Ellos van hasta el agotamiento en este amor de su tierra, que, como si gimiera bajo una maldición bíblica, sólo les da carbón y sal. El régimen igualitario que hoy gobierna al mundo amenaza a sus antiguos privilegios, mantenidos desde el tiempo feudal con un tesón siempre en acecho. Y ellos, recelosos de todo, se levantan ébrios de un sentimiento unánime: mantener su Brière inconfundida frente a todas las tierras que la circundan.

El viejo Agustín encarna en toda su fuerza la apasionada exaltación de sus paisanos. Agustín ha maldiceado a su hijo, que se atrevió a casarse con una bruto. Esto no es bastante. Su hija Teotiste se enamora a su vez de un mozo extraño al país. Agustín rechaza al pretendiente y anhela reducir a su hija por todos los medios de persuasión. Apele a la fuerza, pero el mozo, de un golpe desviado de su fusil, le hiera en una mano. Cuando convalece, vuelve a su venganza con nuevo ímpetu. Ya va a matar a su enemigo, pero se da cuenta al cabo de la amorosa locura de su hija, y con el corazón destrozado, perdona al culpable, comprendiendo que por encima de la muerte hay horizontes más vastos que el de su Brière.

Esta es toda la acción, de una unidad que casi diríamos vulgar. Nada de trucos ni de combinaciones complicadas en el desarrollo. La trama, si así se le puede llamar, ofrece la misma simple visión de aquellas marismas desoladas. Ni siquiera se ha concedido a la fantasía la mínima expansión del ambiente. No hay paisaje en el sentido decorativo, como no hay luz ni color. Parece que un persistente esfuerzo del autor ha sido sumir todos los sentidos y potencias en la lucha de los espíritus, más exactamente en la tormenta titánica de un solo espíritu: Agustín.

¡Pero con qué desusado poderío! Bajo la corteza dura de Agustín corre un río de fuego que abrasa desde las primeras páginas. Este personaje, atormentado por el drama íntimo de su hogar y hecho símbolo a la par de la dolorosa exaltación por la tierra nativa, es una plasmación de un relieve incontestable y nuevo. Como si el autor lo hubiera tallado en la misma turba negra y rebelde de La Brière, nuestro recuerdo lo asocia a los gigantescos mineros de bronce de Constantino Meunier como una de las glorias definitivas del arte moderno.

Decíamos que no se halla en La Brière un paisaje cromático que responda a las exigencias de la perceptiva. Pero es que hay un paisaje medular que se extiende por toda la obra, quizá como suprema razón de ella e indiscutiblemente como un acierto magnífico. Es en toda exactitud lo que se dice el alma del paisaje. El alma de la tierra hosca, negruzca y madre se agita en el fondo de Agustín, y llora y ruge y amenaza ante sus derechos conculcados cuando ruge y amenaza el viejo guarda ante sus hijos rebeldes.

Así nuestra mayor admiración es para aquella armonía profunda que Chateaubriant ha sabido establecer entre la tierra, la raza y su encarnación individual. Los actos más menudos y triviales de la vida del héroe están prestablecidos lógicamente y sólidamente, llenos de una savia que sólo puede redundar en un temperamento poderoso.

De esta suerte se nos revela en «La Brière» el ilustre escritor. Si ya de por sí el proceso simbólico y profundo no delata una requieta meditación, tal vez de años, nos lo demostraría su estilo igualmente perfecto y precioso, en el que sólo se puede achacar a veces un exceso de pulimentación.

El problema es el mismo que el de «La Terre qui meurt»; casi aseveraríamos que, bajo otros cielos más azules y en otra tierra menos hirsuta, el mismo de «Gamli» son los cédres de Bordeaux. No obstante, cuando ambas queden en definitiva más o menos destacadas en la obra conjunta de sus autores, «La Brière» se elevará en la cumbre de las obras admirables.

Jeano XANTIER VALLEJOS

CHAMPAGNE
VEUVE
CLICQUOT
PONSARDIN
REIMS
Fiel a su tradición secular, esta casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.
Fumad
LOS EXQUISITOS TABACS
"GIOCONDA"

Acuerdo en defensa de la familia

Los días 23 y 25 de junio se ha reunido en Bruselas el Comité de la Unión Internacional de Asociaciones católicas femeninas, bajo la presidencia de madame Steenberghe Engeringh, y asistiendo, por España, la señorita Carmen García Loygorri, de la Acción Católica de la Mujer.

Se tomaron importantes acuerdos, de los cuales sólo se dan a la publicidad ahora estos dos:

Primero. Organizar una novena internacional de oraciones, previa la aprobación del Papa, que ya se ha pedido, para obtener la paz de Cristo. La novena comenzará el 24 de octubre para terminar el 1 de noviembre.

Segundo. Publicar la siguiente protesta: «El Comité de la Unión Internacional de Asociaciones Católicas Femeninas, reunido en Bruselas del 23 al 25 de junio de 1938, protesta con toda energía contra ciertas resoluciones tomadas en Roma por el Congreso de la Alianza Internacional para el sufragio femenino (del 12 al 19 de mayo de 1935), por estar en contradicción directa con los principios católicos que son los únicos que defienden los derechos y la dignidad de la mujer por la indisolubilidad del matrimonio y los únicos también que, conciliando los derechos del padre y de la madre sobre el niño mantienen el espíritu del deber y la pureza de costumbres, que es lo que da unidad y prosperidad a la familia y hace fuertes a las naciones.»

El Comité invita a las Asociaciones católicas a que en sus Congresos nacionales se levanten contra los principios de desorganización social emitidos en ese Congreso: principios de individualismo que aislan a la mujer en un egoísmo contrario a su naturaleza y a sus deberes de esposa y de madre.

Peró esta protesta no se dirige en modo alguno contra el sufragio femenino que, por el contrario, dará a las mujeres católicas la fuerza necesaria para consolidar el hogar cristiano.

El Santo Padre envió a las reunidas un telegrama con la bendición apostólica.

Una expedición salmantina a Valencia

Homenaje al pendón morado de Castilla. Torneo a la antigua usanza

VALENCIA, 27.—El día 2 de agosto llegará en tren especial una representación salmantina, formada por una comisión de aquel Ayuntamiento. La representación de las entidades salmantinas, distinguidas señoras, que vestirán en las fiestas el típico traje de charra, y un grupo de aldeanos de Carrascal del Obispo con sus gaiteros y tamboriles. También vendrán los directores de la Prensa salmantina.

La expedición salmantina traerá el pendón morado de Castilla, al que se tributará un gran homenaje.

El día 3 se celebrará un torneo a usanza antigua, en el que tomarán parte más de 150 personas. Un caballero valenciano retará a otro castellano.

Para organizar la fiesta ha venido el director de la Armería Real y se han tratado armas de la Real Armería y de la casa del duque de Tovar.

MUERE EL CARDENAL MARINI

(De nuestro servicio especial.)
ROMA, 27.—En sus habitaciones del palacio Brancaccio ha fallecido, después de brevísima enfermedad, el Cardenal Marini.

Su muerte ha producido gran sentimiento, tanto entre el pueblo (era el único Cardenal romano) como al Pontífice, que apreciaba altamente las cualidades que adornaban al difunto purpurado.—Daffina.

Gran inundación en la India

EILVESE, 27.—Comunican desde Allahabad en la India, que una lluvia torrencial ha devastado toda la comarca de Udici. Las aguas han arrastrado miles de casas.

El mensaje del Papa

Recibimos la siguiente crónica del doctor Proberger con un retraso considerable; pero la consideramos de tal manera interesante, que la insertamos a continuación:

Profunda ha sido la impresión producida en Alemania por la carta del Papa al Cardenal secretario de Estado. Para poder apreciar la trascendencia del hecho hay que poner de relieve varios detalles, que pintarán en esta ocasión estados de ánimo muy útiles para juzgar la situación interior de Alemania. Vino la manifestación del Padre Santo en un momento en el cual la desesperación de Alemania amenazaba llegar al colmo, porque se veía sola en el mundo, abandonada de todos, en un estado de miseria horrorosa, con su vida económica destruida, a pesar de esfuerzos heroicos para restaurarla entre infinitas dificultades, viendo perturbado otra vez el orden social, después de haber luchado con denuedo, y esto en favor de toda Europa, para detener las olas del bolchevismo y comunismo. Nadie en todo el mundo, exceptuando los católicos de Italia, España y América, tuvo entrañas de piedad para un pueblo martirizado, vencido por aplastante número de enemigos, después de un bloqueo de hambre y de miseria.

Ya empezaban en nuestro país los protestantes y los librepensadores a blasfemar de la Religión católica, afirmando que el catolicismo también hubiera muerto, que nadie se atreviera a ponerse enfrente de las tan evidentes injusticias francesas y sus atropellos contra poblaciones inocentes e inermes, afirmaban los unos que únicamente una organización humanitaria internacional, apartada de las religiones positivas, sería capaz de restituir al mundo la justicia, y decían otros, particularmente los protestantes, que el catolicismo era un enemigo de Alemania, que intentaba destruirlo.

Todo esto ha venido completamente abajo con el documento pontificio, tan sencillo en su elocución, tan claro en sus principios, tan terminante en sus negativas contra pretensiones injustas. Había enviado el Papa al Ruhr un Prelado muy prudente, Mgr. Tusta, excelente observador, quien, sin duda, envió a Roma relaciones muy exactas sobre lo que aquí acontece. Fruto de esos informes habrá sido el mensaje del Papa, que despertó en todo el país, principalmente en esta afligida Rhenania, sentimientos profundos de agradecimiento y de esperanza; y añadió nuevos motivos a los católicos de estas provincias, que forman la mayoría de su población, para poner su entera confianza en el Vicario de Cristo Jesús. Bien necesitábamos algunos consuelos en tantas tribulaciones, y las amarguras no disminuyen: precisamente en los últimos días se han recrudecido las disposiciones violentas de las autoridades de ocupación. En especial nos aflige la orden que acaba de ser dictada, por virtud de la cual se establece una separación casi completa de las provincias ocupadas con el resto de Alemania, al prohibirse todas las comunicaciones entre una y otra parte del país desde el 1 hasta el 15 de julio. Difícil es expresar en palabras cuán tristes, cuán abatidos están los 12 millones que viven en el Rhin y el Ruhr, condenados nuevamente a una cárcel, obligados a una vida dura, con peligro inminente de falta de subsistencias.

Toda la Prensa alemana ha hablado durante los últimos días con evidente simpatía del mensaje pontificio, exaltando la entereza del Papa, agradeciéndole su actitud enérgica, refiriendo con todo detalle lo que dice la Prensa de otras naciones, alegrándose los católicos vivamente de que ingleses y americanos hablen con tanto respeto de la mayor fuerza moral, la única verdadera, quizás que ha quedado en el mundo. Con este hecho nuevo se va delineando más claramente la posición católica, en frente de un pacifismo humanitario dudoso, en sus principios ambiguo, en sus aplicaciones peligroso, que se va formando en Europa, y que busca socios también entre los católicos. Mucho más clara, más sólida y más rica en frutos es la doctrina católica. El nuevo documento romano nos invita a meditar atentamente las enseñanzas de los Pontífices.

Robert Cecil contra George

LONDRES, 27.—Ante los miembros de la Asociación femenina constitucional lord Robert Cecil ha censurado acremente las ligerezas de lenguaje de Lloyd George, y ha afirmado que era absolutamente ajeno a los ataques dirigidos en la Gran Bretaña contra el presidente del Consejo de Francia.

De manera general, Robert Cecil ha reprobado las diatribas contra Francia o contra cualquier otro aliado.

La anemia

es la precursora de la tuberculosis.

En la edad florida se opera una transformación fisiológica en el organismo de la juventud que va a ser mujer. En tal período peligroso, es cuando deben tomar un poderoso regenerador que corrija los desajustes, estimule el apetito, defuerzas, ayude al desarrollo e inicie una vida exuberante y placida.

Médicos de renombre prescriben como el más eficaz de los reconstituyentes al

jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Recibe todo franco que se lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

EXTRANJERA

PAGAD A VUESTRO MEDICO

«Le Figaro»

Los ingleses, como los nacionales de todos los países, acuden al médico cuando tienen quebrantada su salud; esto no ofrece duda. Lo que no puede anjarse de plano es que sean tan reacios pagadores de lo que los honorarios de los doctores como los ciudadanos de otra nación cualquiera. Es más: cabe sospechar que no pagan fácilmente las minutas de los galenos, y que Inglaterra no es el país, precisamente, ni la tierra prometida para los pobres médicos.

Así parece deducirse, al menos, de un curioso anuncio que en lugar preferente de uno de sus pliegos, desfastidándose de los demás insertos en ella, podía leerse no hace muchos días en el «Times»:

El anuncio decía así: «A todo el mundo. No olvidéis pagar sus honorarios a vuestro médico antes de ir a verneer; el doctor puede también, lo mismo que vosotros, sentir la necesidad de pasar un mes de vacaciones.»

El anuncio llevaba esta firma: «Un enfermo.»

¿Un enfermo? ¿No sería el autor del anuncio en cuestión un médico? ¿Qué opinan ustedes?

SERPIENTES EN FRANCIA

«La Croix»

Uno de estos días, no lejos de Montigny (Somme), en los alrededores de Ham los obreros que trabajaban en la reconstrucción de la región devastada por la gran guerra se disponían a cargar sobre un camión dos enormes carretes de cinta metálica dentada, cuando de uno de los carretes surgió, amenazadoramente, una cabeza de serpiente, de esas cuya fisonomía legendaria no ha podido hacer menos repulsiva el transcurso de los siglos.

Los obreros dieron un salto hacia atrás tanto más precipitadamente cuanto que en aquel momento una segunda serpiente apareció al lado de la primera.

Los reptiles podían tener muy bien de dos y medio a tres metros de largo y un diámetro, por lo menos, de 14 centímetros.

Una de las serpientes fué muerta y pudo comprobarse que su tamaño no distaba mucho del que pudo calcularse a simple vista. La otra huyó, y se han adoptado medidas preventivas y prudentes para capturarla.

Peró, ¿de dónde han podido venir los reptiles? Desde la guerra no se ha visto en todo el país un circo ambulante de esos que llevan fieras amasestradas. ¿De dónde, entonces, procedían las serpientes?

Las gentes se pierden en conjeturas, y el pequeño periódico local que relata el caso no sabe mucho más.

¡Pobre país! Devastado por los alemanes, explotado por la reconstrucción es preciso, todavía que las serpientes vengan a enjardar en su suelo!

LAS JIRAFAS MUEREN DE MAREO

«Le Matin»

¿Será el mareo tan fatal para las jirafas como lo es para los caballos?

Parece que así es, porque uno de estos cuadrúpedos, donado por el Gobierno de Gambia al jardín zoológico de Londres no ha podido resistir el vaivén y el balanceo de la embarcación que lo condució a Inglaterra, y ha muerto a bordo cinco horas antes de que el barco tocase en el puerto de Plymouth.

Ninguno de los restantes animales que iban en el mismo buque se han resentido lo más mínimo por la larga travesía.

UN CONTRATO YANQUI

CINCO DOLARES LINEA

NUEVA YORK, 27.—El conocido editor norteamericano Goldwer ha telegrafado a París al príncipe árabe Hamado, ofreciéndole comprarle la propiedad de sus Memorias si en ellas relata sus relaciones amorosas con la célebre bailarina rusa Vera Wraslavaya y el motivo de haberse declarado mundo voluntariamente por el desdén de ella.

Le ofrece pagarle a cinco dólares la línea de texto impreso y a 15 dólares la línea de cada carta autógrafa que le entregue. Además le costea el viaje de ida y vuelta a los Estados Unidos, si quiere ir allá para corregir las pruebas de la obra.

Con garantía de todo el activo social y con facilidades extremadas para liquidar, sin perder ni un céntimo, en cualquier momento.

LA COOPERATIVA HIPOTECARIA

(11.º ejercicio)

Suscripción general:

5.419.750 pesetas

Esta Sociedad tiene hipotecados a su favor

MÁS DE 230 EDIFICIOS

Pidanse instrucciones y folletos al director gerente.

Domicilio social:

PLAZA PROGRESO, 1. MADRID

VAMOS BEBIENDO!

Según datos recibidos de los Estados Unidos, los medios puestos a ultranza para imponer la templanza van resultando fallidos.

Pese a la severidad, que los beodos maldicen como fiera crueldad, la ley seca, según dicen, tiene bastante humedad.

Con los preceptos severos hasta en bebidas a bordo de los buques extranjeros, hay quien, haciéndose el sordo, campa por sus propios fueros, y bebe a más no poder, y con las leyes se atreve, pues abunda por doquier bastante gente que bebe los vientos para beber.

Y a pesar de estar prohibidos en los Estados Unidos los vinos y los licores, abundan los bebedores, y, por ende, los bebidos.

Alguien me dijo:

—El lote de cosas chinas que vendió ahora a los americanos la Walicheu es soberbio.

—¡Ah, por Dios! Dígame usted, ¿quién es esa señora? ¿La conoce usted?

—Yo no la conozco, pero Rusia la conoció mucho. Era la célebre amiga del gran duque Boris y pertenecía a una gran familia. Entonces la vi como si fuera transparente la amable mundana del café Ars; pero a la vez, en persona, parecía una mujer interesada. Del palacio del gran duque, conocido por sus borracheras, a la misera vivienda del tártaro, que poseía el tesoro de tapices, hay un camino largo y monótono en el que todo cambia: acaso amor, brillantes, astucia, habilidad, goces, halago femenino, todo menos aquel don único, innata prenda de caballeros: el honor.

—No era mala, no vivía inmoralmente; vendía cosas de arte, y de eso se sostenía; fue dama de la corte, relacionada con la mejor sociedad, y jamás por su hermosa cabeza pasó la idea de que hay otra resistencia, otra fuerza y otro apoyo que el que ella buscaba en comprar y vender, en fácil complacencia con los que mandaron y con los que mandan hoy...

—Raza de poseedores, no de caballeros, esos antepasados de madame Walicheu, que me mostró un día en miniaturas «cantadoras!»

—Su historia con el gran duque no era extraña, dado el ambiente ruso; pero la facilidad, la fuerza física y nerviosa que tenía en sus empresas comerciales en esa ciudad donde fusilaron a su marido y donde vendía a comisarios rojos rebajas prendas de sus amigos, denotaban a la plebeya con cuerpo fino de mundana rusa.

—¿Raza de poseedores, no de caballeros, esos antepasados de madame Walicheu, que me mostró un día en miniaturas «cantadoras!»

—Su historia con el gran duque no era extraña, dado el ambiente ruso; pero la facilidad, la fuerza física y nerviosa que tenía en sus empresas comerciales en esa ciudad donde fusilaron a su marido y donde vendía a comisarios rojos rebajas prendas de sus amigos, denotaban a la plebeya con cuerpo fino de mundana rusa.

—¿Raza de poseedores, no de caballeros, esos antepasados de madame Walicheu, que me mostró un día en miniaturas «cantadoras!»

—Su historia con el gran duque no era extraña, dado el ambiente ruso; pero la facilidad, la fuerza física y nerviosa que tenía en sus empresas comerciales en esa ciudad donde fusilaron a su marido y donde vendía a comisarios rojos rebajas prendas de sus amigos, denotaban a la plebeya con cuerpo fino de mundana rusa.

Isabel EGUIA Y CASANOVA

Con protestas de mi compañera, abandonamos el café Ars y seguimos un camino, que la señora Walicheu, con pasos diminutos pero vivimos, recorria espeluznada. Noté que me había dicho un apellido con cierta entonación sonora, como si fuera algo glorioso; pero a mí me era perfectamente desconocido, y empecé a intrigarle la dama.

Era persona de sociedad, según parecía, inteligente, pero de mucho cuidado también.

Nos dijo durante el camino que tenía un apartamento en la sociedad polaca y que la encantaba nuestro tipo. Hablamos en francés; conocía esta lengua como la suya propia.

Nos contó que su marido, de la Guardia Imperial, fué fusilado; que ella estuvo un año entero en la cárcel; que fué saqueado el palacio de Petersburgo, y hoy tiene que andar a pie en esta ciudad, donde poseía cuatro automóviles antes.

—¿Tenían ustedes fábricas?—pregunté, sin mala intención.

—¡No! ¡Teníamos fortuna! Y nosotros, los rusos, sabemos gozarla como nadie en el mundo; nuestro lujo no se podía comparar con nada en Europa; créame usted.

—Yo recordé a aquel gran duque, célebre en Petersburgo, que en vez de cerezas usaba con frecuencia billetes de cien rublos, y los quemaba en restauraciones por cuyos ventanales veían, atónitos, los transeúntes el desfilarse imperial. Y pensé en el carácter extraño de ese lujo moscovita. Nosotros, los polacos, conocíamos bien ese afán de vida fastuosa, pues se hacía a nuestra costa principalmente. Si es verdad que en ningún sitio del mundo el oro corría tan generosamente como en Rusia, también hay que decir que ese derroche tenía en su fondo el instinto primitivo de la canchalla. Como a una buena cocinera la embriaga la vista de la carne amontonada, cuya distribución hará su mano a su antojo, lo mismo el príncipe y el noble ruso se emborrachaban con la cantidad, no con la calidad de todo lo disponible.

—¿Le cogieron a usted todo?—pregunté, mirando su magnífica piel.

—Algo se ha logrado salvar; pero el palacio de mi suegra y el mío están vacíos y requisados.

—¿Por qué fusilaron a su marido?

—Por cortesano nada más; era jefe de las Caballerizas imperiales; pero... ya llegamos.

Por una sucia escalera subimos a un segundo piso. Nos abrió algo como una gitana, negra y vieja. El corredor tenía amontonada hasta el techo leña, y en una pequeña habitación se veía un hornillo, en el que guisaban pescados del Volga, que es el alimento más barato, y que exhalaban insoportable hedor de pescado podrido. Moscú toda huele a esa podredumbre, y en las casas miserables es lo que se respira continuamente.

—¿Cómo podrá esta gente tener tapices de Oriente?—pensé con desengaño. Pero al pasar a otro cuarto grandísimo, de entre sacos viejos y sucios surgió el divino lujo oriental.

Nunca vi nada semejante. Un tártaro joven y de apostura atlética, después de hablar unas palabras en voz baja a madame Walicheu, empezó con manos hábiles a mostrar, uno detrás de otro, tapices de Persia y de Turquía.

Los había de oro viejo, suaves, con dibujo de flores exuberantes, descoloridas y de arrebatadora belleza; los había rojos, guerreros, con severa cruz y señal hierática; los había azules, lisos, como un campo, y nostálgicos; los había blancos, gruesos, de Smirna, con audaces centellas multicolores, inquietantes. Toda el alma de Oriente estaba allí, en aquella labor paciente y sutil, en la riqueza de colores puros, en la sabia medida estética del dibujo y, ante todo, en el misterio de cubrir y acallar, para el cual están destinados...

Sali bajo la impresión de aquella riqueza y hermosura guardada en trapejos pegajosos impregnados del infecto olor de pescado podrido, propiedad de un tipo obscuro que hablaba familiarmente con la viuda de un oficial de la Guardia del Emperador.

Así empezó mi conocimiento con madame Walicheu. Después la vi a fondo como típica rusa de todas las clases y todos los tiempos. Pueril amante estéticamente de la vida sobre todas las cosas, refinada y corrompida de espíritu, con cuerpo delicado y fortísimos nervios de artesana, resistente, audaz, saciable, vieja de experiencia y niña siempre en cuanto a las responsabilidades.

Venía a mí muchas veces; esperaba largos ratos en las antecámaras, si yo estaba ocupada, para enseñarme y animarme a comprar un encaje, una diadema o una piel, y al ver mi indiferencia hacia esas cosas, que sus manos se recreaban sólo tocándolas, me miraba con ojos muy abiertos, asombrada.

Venía con lluvia, con viento infernal, mojada, pero cubierta de pieles magníficas y diferentes, muy a menudo, siempre amable, nunca taciturna, con trajes ajados y uñas sucias en manos de hechiceras. Pero se parecía a una fontana de pedrería, sedas, pieles de eterna femineidad.

Y era fina de silueta. Yo la miraba sonriente y con gusto. Tenía encanto; llevaba esa extraña miseria suya de vendedora y de rico maniquí de prendas ajenas con una ingenua coquetería y una fuerza física de hombre y de negociante en su cuerpo frágil.

Me traje una vez un pequeño florido, clonista lindísimo.

—Compré usted—dijo con significativa sonrisa—, es un regalo de la Emperatriz de China hecho a nuestra Zarina.

—Y, dígame, ¿de dónde lo tiene usted?—pregunté por primera vez.

Me miró como extrañada, y dijo con la mayor naturalidad:

—La Zarina se lo dio al gran duque de Boris.

Seguí sin comprender, pero no pregunté más.

Unos días después supe que era, en realidad, persona muy conocida madame Walicheu.

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

Isabel EGUIA Y CASANOVA

El Gran Premio de San Sebastián

Emocionante lucha entre Guyot y Haimovitch.—Los campeonatos vizcaínos de atletismo. Criquei no ha sido campeón ni dos meses

LASARTE, 27.—Con extraordinaria animación se ha celebrado la carrera del Gran Premio de San Sebastián, copa del Rey y 25.000 pesetas al primero.

En todo el trayecto se agolpa gran cantidad de público, a pesar de la pertinaz lluvia que cae antes de empezar la carrera.

Después de conciliábulo, la prueba se reanuda media hora por la lluvia.

Toman la salida Guyot y Delalande, en lugar de Hemery, con «Roland», Haimovitch con «Ballet» y Elgy y Martín sobre «Bignans». Un «Bugatti», el número 2, se retiró.

Desde el principio se establece una emocionante lucha que el público sigue con enorme interés, entre Haimovitch y Guyot, distanciados apenas diez metros.

Los dos atacan en establecer el «record» de la vuelta más rápida, mejorando los tiempos, adquiriendo mayor velocidad en cada vuelta.

En la décimosexta Guyot consigue la más rápida actualmente con una velocidad media de 105 kilómetros 310.

Haimovitch va delante hasta esta vuelta, que la pasa Guyot; frente a las tribunas los corredores hacen 127 a la hora.

En la tercera vuelta, Martín sufre avería, tardando una hora en repararla. Elgy ocupa el tercer puesto en todo momento hasta que sufre una avería cerca de Urmet, en la decimoquinta vuelta, obligando a retirarse.

En la decimosexta, cuando la ventaja de Guyot sobre Haimovitch era sólo de trece segundos, éste sufre un pinchazo, marchando hacia la tribuna lentamente.

Terminada la reparación, arranca Haimovitch y vuelve apenas pasa Oria. Después de cuatro horas anuncian que vuelve a ponerse en marcha.

Guyot continúa a la cabeza hasta la vigésimoquinta.

Los tiempos hechos por Guyot fueron: 1, 11,46; 2, 11,26; 3, 11,27; 4, 11,22; 5, 11,18; 6, 11,09; 7, 11,02; 8, 10,47; 9, 10,48; 10, 10,42; 11, 10,33; 12, 10,57; 13, 10,29; 14, 11,9; 15, 10,34; 16, 10,33; 17, 10,9; 18, 10,38; 19, 10,51; 20, 11,5; 21, 11,23; 22, 10,55; 23, 10,35; 24, 11,25; 25, 11,46.

La velocidad media hecha por Guyot fue de 93,763 kilómetros por hora.

Desde la vigésimotercera, Delalande se clasifica segundo.

La clasificación general

1. GUYOT, sobre «Roland-Pilain»; cuatro horas diez y siete minutos treinta y seis segundos.
2. Delalande, sobre «Roland-Pilain»; cinco horas diez y nueve minutos y veintiseis segundos, que representa una velocidad media de 88,885 kilómetros por hora.
3. Haimovitch sobre «Ballet»; cinco horas treinta y siete minutos y diez y seis segundos.
4. Martín sobre «Bignans».

EL GRAN PREMIO DE «VOITURETTES»

LASARTE, 28.—Hoy es el día menos animado de la semana. Se corre el «Gran Premio de Voiturettes». Interesa la lucha de los coches españoles Elizalde contra los franceses Salmson.

En la clasificación general resulta el primero ESPIE en un Bugatti; veintinueve vueltas en cinco horas, cincuenta y dos minutos y once segundos.

Segundo, SARRUSTEGUI, sobre Elizalde; veintiseis vueltas en cinco horas y cincuenta y cinco minutos.

Tercero, de Vizcaya, también sobre Elizalde; veintiseis vueltas en cinco horas, cincuenta y ocho minutos y seis segundos.

Benoist, en un coche Salmson, batió el record de la vuelta más rápida en la decimoquinta, que hizo en once minutos y seis segundos, que representa una velocidad de 88,297 kilómetros por hora.

En la vuelta decimotercera abandona Benoit el coche Salmson por rotura del depósito de gasolina.

A las tres horas de carrera han chocado, cerca de Hernani, Feliu y Encio que tripulan, respectivamente, coches Elizalde y Bugatti. No hubo consecuencias.

En la vigésimoquinta vuelta Desvaux, en un coche Salmson, abandona la carrera junto a Lore Toki.

En este momento quedan aún tres coches sobre la pista.

ATLETISMO

Las primeras pruebas de los campeonatos atléticos de Vizcaya, celebrados en Romo, tuvieron el siguiente resultado:

Cien metros (eliminatory).—1. PAGAZA (E.); 2. Puyo; 3. Vallana; Zarrabetti, Aguirre y Fernández; once segundos y un quinto.

Quince metros (eliminatory).—1. PEÑA (V. M.); 2. Larrañeta; 3. Pagaza; 4. Vallana; veinticuatro segundos.

Cochecientos metros (final).—1. ABAD (Deportivo); 2. Puyo; 3. Lecue; 4. Pazos; dos minutos y nueve segundos.

Cinco mil metros (final).—1. PAZOS (Armas); 2. Manzano; diez y ocho minutos y cuarenta y cinco segundos.

Carrera de relevos por equipos (4 por 250, final).—1. ARENAS (Pagaza, Aguirre, Vallana y Peña); 2. Club Deportivo; dos minutos y seis segundos y cuatro quintos.

Salto a la pértiga (final).—1. ERICE (Deportivo); 2. Yermo; 3. Dunabeitia; 4. Artiach; tres metros 200 centímetros.

Salto de altura (final).—1. YERMO (Armas); 2. Irigoyen; 3. Artiach; 4. Madariaga; un metro 69 centímetros.

Lanzamiento de peso (final).—1. BILBAO (S. D. Deusto); 2. Eric; 3. Urresti; 4. Peña; 10 metros 710.

Lanzamiento del disco (final).—1. ERICE (Deportivo); 2. Jáuregui; 3. Bilbao; 30 metros 870.

PUGILATO

Sin haber llegado a poseer el título de campeón del mundo dos meses venció a Kilbade a primeros de junio, Eugenio Criquei, campeón de Europa, ídolo de sus compatriotas actualmente, en el lugar de Carpentier, es destronado rápidamente cuando más orfán en su triunfo definitivo y esperaba su regreso a Europa con el codiciado título.

Y es que la victoria de Criquei, aun reconociendo su enorme «punch», fue por un enfrentamiento con un boxeador pasado y desentrenado, y ahora se ha visto con un pugil tan resistente y más científico que él, y que estaba en plenas condiciones para vencerle, por la razón de haber derrotado a Kilbade literalmente a los puntos anteriormente y no tener rival en la actualidad.

Jahny Dundee,seudónimo de José Carrara, de origen italiano, por su abuelo Dundee—de aquí el seudónimo—ha hecho en América una corta y brillante carrera, que le ha llevado a la cima en su categoría, por sus excepcionales condiciones de dureza, resistencia y juego científico.

ALPINISMO

Para uno de los primeros domingos del mes de octubre la Real Sociedad Peñalara organiza una prueba de marcha por montaña, con el fin de que los alpinistas se disputen la copa de la Villa de Madrid, donada por nuestro Ayuntamiento.

El recorrido probable de esta prueba se-

rá: salir de la Pradera de los Corralillos, Puerta de la Merichiva, Casa de las Tablillas, Mujer Muerta, a bajar hasta la Casa del Pescador; de allí al segundo pico, descendiendo por su chimenea, Collado del Viento, y regreso al «chalet» de Peñalara. La marcha será individual, concurriendo a ella todas las Sociedades deportivas afiliadas a la Federación Alpina del Guadarrama o a la Federación Castellana de Atletismo.

JUEGOS OLIMPICOS

Fortunato Catalán el hombre más veloz del Extremo Oriente, será el primer filipino que tomará parte en la Olimpiada de París. El notable corredor, que se ha revelado como un formidable «sprinter» en la última Olimpiada Oriental, ha hecho las 100 yardas y 220 yardas en nueve segundos tres quintos y veintidós segundos un quinto, respectivamente.

El Congreso de Australia ha votado un crédito de 2.000 libras esterlinas para los gastos que ocasione el envío de los atletas australianos a la Olimpiada de París, a condición de que el Comité organizador consiga reunir un total de 7.000 libras por suscripción.

NATACION

La tradicional travesía de Burdeos a nádo ha tenido el siguiente resultado:

1. REBEYROL, en una hora veinte minutos veinticinco segundos; 2. Betato, y 3. Lacabanne. El gipuzcoano Méndez se clasificó el décimo.

AVIACION

PARIS, 27.—El suboficial ayudante aviador Foigny ha obtenido el «record» francés de distancia, efectuando un recorrido de 1.000 kilómetros a una velocidad media de 183,950 kilómetros por hora.

UNION ELECTRICA MADRILEÑA

SERVICIO DE OBLIGACIONES 6 POR 100

Se pone en conocimiento de los señores que posean resguardos provisionales de esta clase de valores que a partir del día 28 del actual podrá verificarse el canje por los títulos definitivos en las oficinas de esta Sociedad, Avenida del Conde de Peñalver, número 25.

Madrid, 27 de julio de 1925.—El consejero y director gerente, Valentín Ruiz Senén.

UNION ELECTRICA MADRILEÑA

El Consejo de administración de esta Compañía participa a los poseedores de obligaciones hipotecarias 5 por 100 de la misma que los números de los 2.500 títulos que resultaron amortizados en el sorteo anticipado, celebrado el día 14 de junio de 1923 ante el notario de esta Corte don Anastasio Ferrero y Muro, se publicarán solamente en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» del día 28 del actual.

Los señores obligacionistas tendrán a su disposición para ser consultadas las listas correspondientes en Madrid en el domicilio social de la Sociedad, Avenida Conde de Peñalver, 25 y Banco Urquijo; en Barcelona, Banco Urquijo Catalán; en Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; en San Sebastián, Banco Urquijo de Guipúzcoa; y en Gijón, Banco Minero Industrial de Asturias.

El pago de los títulos amortizados, libre de todo impuesto, se verificará en los citados Bancos y en las oficinas de la Compañía a partir del día 28 del mes corriente, contra presentación de los títulos correspondientes.

Madrid, 27 de julio de 1925.—Valentín Ruiz Senén, consejero y director gerente.

LA «CASA DE ESPAÑA» EN PARIS

El presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez, ha recibido de los españoles residentes en París el siguiente telegrama:

«Españoles reunidos en fraternal banquete para conmemorar fundación Casa España, acuerdan dirigir cariñoso saludo a la Prensa española.—La Directiva».

La Asociación de la Prensa agradece esta atención y envía a sus compatriotas residentes en París su más afectuoso saludo.

Tres lesionados en un choque

En la calle de Alberto Aguilera, esquina a Conde-Duque, el automóvil 9.847 fué a chocar contra un árbol, y en el accidente resultaron con lesiones de pronóstico reservado Mariano García, aprendiz de mecánico, con domicilio en San Hermenegildo, 15, y con otras de carácter leve Enrique Padial Martínez, de treinta años, habitante en Wilson, 8 (Tetuán de las Victorias), y José Juzgado Rueda, de veintiseis años, domiciliado en Serrano, 78, mecánicos ambos.

Los tres iban en el automóvil, y la causa del suceso fué un rápido viraje que su conductor se vió precisado a imprimirle para evitar el choque con otro tanto que avanzaba en dirección contraria.

LA «GACETA»

SUMARIO DEL DIA 28

Guerra.—Concediendo el ingreso en el Cuerpo y carnal de Invalidos al askari del grupo de Fuerzas regulares indígenas de Larache, Yilali Ben Soliman.

Gobernación.—Disponiendo que no ha lugar a excluir del pago del 5 por 100 sobre espectáculos públicos al Circolo Mercanti de Las Palmas.

Inspección pública.—Disponiendo que no ha lugar a la solicitud por don Remigio Garro Méndiz, patrono de la escuela de niños de Ibarra de Aramayona (Álava).

—Idem que la cátedra de Psicología del Instituto de Cádiz se agregue a las ya anunciadas para proveer las de igual asignatura de los Institutos de Avila, Plazón y Albacete.

—Autorizando a don Nicomedes Martín Mateos para hacer excavaciones arqueológicas en el castro denominado «Pico de Castros», sito en el término municipal de Villadecanes, partido judicial de Villaverde del Bierzo (León).

—Disponiendo se anuncie la vacante de una plaza de profesor auxiliar del tercer grupo de la sección Artística de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid.

—Asignando al catedrático de Historia general de las Artes plásticas e Historia de la Arquitectura de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid, don Teodoro de Assagasti y Algan.

Empieza a prepararse el plan de Marruecos

Hoy, el primer Consejo

A las cinco y media quedaron reunidos los ministros en Consejo.

El de Gracia y Justicia llevaba varios expedientes de indulto. Suponía que se trataría de las regiones en que habrá de tener vigencia la ley de tenencia de armas cortas.

El de Gobernación sólo llevaba expedientes de trámites.

El de Fomento unos cuantos expedientes de los que daría cuenta si había tiempo. Dijo que no sabía de qué se iba a tratar.

El de Trabajo anunció la presentación en Consejo de un proyecto muy interesante de ley de estímulo a la producción y auxilios a las industrias y a la exportación y créditos a largo plazo al Comercio exterior. Todo ello un cumplimiento de lo que se ofreció en el Congreso del Comercio español de Ultramar.

El de Guerra llevaba dos o tres propuestas de ascensos por méritos.

El de Estado manifestó que hoy se había firmado un tratado comercial con Bélgica, y que, de acuerdo con las promesas hechas en la Junta de Aranceles y a la de Protección nacional, esperando que en la propuesta de los técnicos se salvarán las dificultades que se visceaban en las Cámaras para las industrias francesa y catalana.

El presidente dió cuenta de que se trataría de Marruecos, aunque no había llegado la Memoria del alto comisario, y de la Hacienda en relación con Marruecos.

El ministro de Estado, señor Alba, hizo saber anoche al presidente del Consejo que aún no ha llegado el informe pedido al alto comisario, y le preguntó si se celebraría el Consejo sin poder tener a la vista ese documento. Ante la contestación afirmativa del marqués de Albuemas, el ministro le anunció que iría hoy por la mañana a conferencia con él.

Como hemos anunciado, en el Consejo se tratará casi exclusivamente del problema de Marruecos.

El presidente manifestó esta mañana que el Consejo se reunirá a las cinco y media y que tendrá un carácter más administrativo que político y que, probablemente hasta el martes no se celebrará otro.

Añadió el marqués de Albuemas que lo había visitado el marqués de Santillana para hablarle de su agua, y una Comisión del Ayuntamiento para tratar también del mismo asunto, pero en sentido contrario.

Había conferenciado el presidente con el señor Pich y dará cuenta al Consejo de lo solicitado por los comisarios de la Exposición de Industrias Eléctricas.

Invitado por el señor Pich, irá el presidente a la inauguración de la Exposición del Mueble que se celebrará en Barcelona el 13 de septiembre llevando la representación del Rey y del Gobierno.

El día de mañana lo pasará el presidente en el campo.

Una Comisión de subalternos del Estado rogó al presidente que el Gobierno resolviera el problema de sus escalafones.

La Comisión de responsabilidades

Después de las seis de la tarde de ayer se reunió en el Congreso la Comisión de responsabilidades.

Ante ella comparecieron los señores Corrochano y Amado; éste para preguntar sobre qué puntos había de informar y para ofrecer hacerlo por escrito antes del 31 de este mes. Nuestro compañero «Armando Guerras» telegráficamente acusando su asistencia.

La Comisión aceptó el informe que ofrece la Junta de los padres de soldados de cuota sobre violación de la ley de Reclutamiento.

El informe del señor Corrochano fué amplio, claro y muy concreto sobre los puntos de Anual, Monte Arruit y rescate de los prisioneros.

Hoy, a las nueve y media de la mañana, informará el general Gómez Jordana, y por la tarde, los señores Lobera y Corvina.

A las diez y media se reunió esta mañana la Comisión de responsabilidades en el Congreso.

Informó ante ella el señor Gómez Jordana, quien, a modo de informe oral, leyó documentos archivados por su padre, y facilitó un índice del que tiene copia para que se busquen los originales; si no se encontraran pondrá a disposición de la Comisión la mencionada copia.

Por la tarde volvió a reunirse y compareció ante la comisión el coronel Riquelme.

Se han recibido otros dos informes escritos.

Para el día 31 están citados los señores Doval y Cánovas Cervantes.

El magistrado señor Prat, encargado de la depuración de las responsabilidades administrativas, visitará hoy o mañana al presidente del Consejo.

Ocupándose esta mañana, al recibir a los periodistas, el ministro de la Gobernación, del disgusto producido en Bilbao por la separación del alcalde se Arancibia, dijo que no se lo explicaba porque el nombramiento del nuevo alcalde se ha hecho de acuerdo con la Liga Monárquica, después de haber ésta celebrado una reunión donde se trató del caso.

Tampoco, añadió, está justificado que se disgusten los mauristas de Vizcaya, puesto que en el nombramiento intervino un diputado maurista de gran significación en el país.

Negó que el nombramiento se haya hecho de acuerdo con el señor Prieto, porque éste diputado sólo ha intervenido en este pleito en el Parlamento, para reclamar que se pusiera término a la situación enorme de aquel Ayuntamiento.

Las mismas protestas de los socialistas demuestran que cuanto se dice no es verdad.

Terminó diciendo que no sabe si el señor Balparda llegará a separarse de la mayoría.

En toda España hay tranquilidad.

La alcaldía de Elbaio

Ocupándose esta mañana, al recibir a los periodistas, el ministro de la Gobernación, del disgusto producido en Bilbao por la separación del alcalde se Arancibia, dijo que no se lo explicaba porque el nombramiento del nuevo alcalde se ha hecho de acuerdo con la Liga Monárquica, después de haber ésta celebrado una reunión donde se trató del caso.

Tampoco, añadió, está justificado que se disgusten los mauristas de Vizcaya, puesto que en el nombramiento intervino un diputado maurista de gran significación en el país.

Negó que el nombramiento se haya hecho de acuerdo con el señor Prieto, porque éste diputado sólo ha intervenido en este pleito en el Parlamento, para reclamar que se pusiera término a la situación enorme de aquel Ayuntamiento.

Las mismas protestas de los socialistas demuestran que cuanto se dice no es verdad.

Terminó diciendo que no sabe si el señor Balparda llegará a separarse de la mayoría.

En toda España hay tranquilidad.

Las mismas protestas de los socialistas demuestran que cuanto se dice no es verdad.

Terminó diciendo que no sabe si el señor Balparda llegará a separarse de la mayoría.

En toda España hay tranquilidad.

En toda España hay tranquilidad.

Terminó diciendo que no sabe si el señor Balparda llegará a separarse de la mayoría.

En toda España hay tranquilidad.

NOVILLOS «TEMPESTUOSOS»

(Final de la corrida de ayer.)

EL NOVILLO DE MAZAPAN

De pinta idéntica el tercero, y algo gacho de armamento, es saludado por José Paradas con el capote recogido, ciñéndose valiente en cuatro lances, que se ovacionan.

Y en el primer quite vuelve a alborotar también con su estilo valeroso.

Pero llega Galitio de Zafra y se estira en dos verónicas y un recorte, entre camorros aplausos.

No luce tanto Vera en su turno, y cierra la serie Paradas con otro quite ceñidísimo. El toro es ideal y de poquísimo poder.

¡La caballería sigue sin bajar!

Como es natural, también los banderilleros se recrean con el toro, y cuando Paradas brinda a Belmonte, hay en la plaza enorme expectación.

Tantea con la derecha, y al segundo muleta sufre un desarme. Sigue el trasteo, intercala un natural algo desparejo y vuelve a la diestra, pasando pintorero en algunos pases sueltos de los que destaca un molenete.

No liga, sin embargo, el diestro su faena, habida cuenta de su estilo y de la nobleza e insignificancia del enemigo.

Al prepararse para matar es acosado y derribado, lo que desconfía al espada, que ya sólo quiere acabar cuanto antes mejor.

En tercios del 5 tira un sablazo torcido que hace doblar al torilero en las tablas.

El toro es aplaudido en el arrastre.

Si a un noble y boyante utrero da terminación tan mala, ¿qué le haría este toro a un toro grande de Palha?

SALIO EL HUESO POCO DULCE

Este bicho cuarto es ya de más respetuosa presentación.

Galitio de Zafra le recibe valiente de rodillas y templea en unas verónicas con aguante de torero de categoría.

En la brega de varas se distingue el picador «Cocherito», que al salir el descabello se engancha por la res, que eira un «carrote en el cuellito». Galitio de Zafra colca y los monos le llevan al herido a la clínica.

Con palos hasta detrás de la oreja llega el bicho al tercio final bastante descompuesto. Y Galitio de Zafra se lo pasa por la faja todo entero en un ceñidísimo pase de tanteo, al que sigue una faena en tablas, donde el toro receloso del todo, ha tomado una desesperada defensa.

Allí entra el matador, pasándose sin herir. Pincha, por fin, en lo duro también sobre tablas, y al repetir el ataque cambia algo los terrenos para que el bicho cobarde ayude en la suerte acudiendo a su querencia.

En el comprometido tercio de los toriles mete el de Zafra todo el estoque, jugándoselo todo.

Pero el toro, duro para la muerte, aún achucha en su agonía cuando Angel Navas intenta el descabello.

Unos se llevan la breva, si sale por el toril... ¡Pero el toro cerill, el de Zafra se lo lleva!

VIENTO, LLUVIA... Y MUCHA GUSA

Cuando asoma por el portón de los sustos el quinto de la tarde, con hechuras de toro, se formaliza la lluvia hasta el punto de obligar a la gente a refugiarse en las galerías.

Con las cuartillas chorroando y salvando a duras penas el obstáculo de los paraguas, nos enteramos que el toro se arrima a los caballos con más voluntad que los toreros al toro.

El chubasco apaga el entusiasmo torero de Martínez Vera, que tira a alinear, acabando su faena con un sopapo tendencioso y un descabello al tercer empujón.

Pero he aquí que al salir el último toro cesa el aguacero. ¡No hay lluvia... pero hay gusa!

José Paradas baila unos capotazos entre chufas y protestas del público.

Y que tiene el toro?, preguntarán ustedes.

Pues el toro tiene «ceceo...» es que el «matador» no cuela.

Que el toro entra y sale se ve claramente cuando José Paradas tantea de muleta con un ayudado. El bicho pasa, porque el torero aguantó confiado en el lance... En ese lance.

Pero en seguida se achica y comienza a torear por la cara... y el que no pasa es el espada.

Paradas equivoca la faena y la plaza. Sobre todo, la plaza. En Madrid y con cartel de fomento, no se puede tirar el camelote de arrojarse en un muleteo medroso de pitón a pitón.

Así tomó el público madrileño a broma la faena, muy propia para Villamelones.

Un sablazo tendencioso... y a casita, que llueve.

¡Bueno, hombre!

Si con capotes y espadas prodigas estos sucesos, ya, más que José Paradas, será... José Retrocedos.

EN RESUMEN

Dicen que estos bichos de Pedrajas son oriundos de Saltillo... ¡Pues lo disimularon mucho! Fueron desiguales, algunos pequeñitos, y exceptuando el tercero y el quinto, salieron sueltos de la pelea de varas. Como que entre los seis mataron tres caballos!

Bregando se distinguieron Abijao y Cerrajillas.

Banderrillando, el «Mella».

Y de los espadas, el mérito de conjunto corresponde a Galitio de Zafra, que luchó con el peor enemigo.

Y así y todo fué el único que salió a los medios, monters en mano, después de la suerte suelta.

Curro CASTANARES

EL PICADOR COCHERITO

El bravo picador Cocherito fué curado en la enfermería de una herida grave en el cuello y otra también de consideración en la axila derecha.

A las siete y media de la tarde fué trasladado en camilla a su domicilio.

Los mirras cogen a Maera, Olmos, Barana y Tabernero.

VALENCIA, 27.—La plaza se llena al anuncio de la vacada mireña, cuyo trágica leyenda da emoción a la fiesta de toros. El primer toro es de hermosa lámina, con poca castaña y buen armamento.

Maera, que viene por el cartel, tira de repertorio lanceando por verónicas y faroles entre palmas ridículas.

Coge las banderillas y llega a la cara valiente, clavando dos pares superiores a los acordes de la música.

Con la muleta realiza Maera una faena temeraria, que comienza de rodillas, saliendo enganchado al cañón en un pase.

Cuando la lleva a la enfermería, se desprende de los empujes y vuelve a la cara de la res, pinchando en huso tres veces.

Por fin ingresa en la clínica, y Marcial Lalande remata al bicho de media desprendida. Otro buen mozo es el segundo, aunque no hace tan franca pelea como el otro.

FIRMA DEL REY

GUERRA.—Nombrando capitán general de Castilla al teniente general don Alberto de Borja y Castellvi, duque de Santa Elena.

—Idem capitán general de la quinta región al teniente general don Carlos Palanca y Castell.

—Idem segundo jefe del Gobierno militar de la plaza de Bolnisi.

GOBERNACION.—Convocando a elección para el día 26 de agosto en los distritos de Segovia, Granollers, Taranón, Bermejo de Segovia, Granollers y Guadalajara.

—Ascendiendo a jefe de Administración de segunda clase a don Antonio Micó, y de tercer a don Victor Izquierdo, don Narciso Torre Lema y don Marcial Guillón.

También se firmaron varios decretos de nombración y de concesión de honores.

Se inaugura la Asamblea del Magisterio

Bajo la presidencia del catedrático y secretario de Instrucción pública don José Rogero Sánchez, cuya presentación hizo el señor Torreira, director de «Nueva Lucha», se celebró ayer en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros la sesión inaugural de la Asamblea Nacional del Magisterio.

El señor Rogero Sánchez reconoció de elogios que se le habían tributado aqueja que se referían a sus entusiasmos por la labor pedagógica y los órganos encargados de desarrollarla.

Opinó a continuación que puesto que lo que se consagran al Magisterio don todo lo que tienen a la escuela, justo es que el Estado les conceda las indispensables materias materiales que solicitan. (Muchos aplausos.)

Seruidamente se nombraron para la mesa de discusión a don Francisco Martínez, presidente; don José Fernández Esteban, vicepresidente; y secretarios, don José Villanueva y don Ramón Valencia. Para la Comisión de cuentas fueron elegidos los señores Montaña, Seiró, Alvarez, Parrilla y Pajol.

Por la tarde, a las cuatro y media, comenzó la discusión de los temas a media. Hoy, a las diez y media, inaugurará el señor Fernández Caneja el curso de conferencias de la Asamblea.

CAPITAN DE SEGURIDAD AGREDIDO

Ayer mañana en el puente de Valdecas se encontraron un capitán de Seguridad y un guardia del mismo Cuerpo, y después de unas breves palabras cruzadas entre ambos, el guardia arrojó a su superior, causándole una herida de pronóstico reservado de atrás de la oreja izquierda.

El capitán sacó el espada para defenderse, interviniendo varios transeúntes y una pareja de la Guardia civil, que detuvo al guardia, poniéndole a disposición del Juzgado competente.

El agresor había sufrido tiempo atrás un castigo por faltas cometidas en el servicio, y estimaba injusta la medida, culpándole de ella al capitán de referencia.

Un camión choca con un muro

Ayer tarde el autocamión número 1.000 de San Sebastián, fué a estrellarse contra el muro de Nuestra Señora de la Alameda, y sufrió grandes desperfectos.

El origen del suceso fué un rápido viraje por evitar el choque con un tranvía.

De haber chocado el autocamión contra la valla, las desgracias hubieran sido mayores porque habría caído donde trabajaban muchos obreros.

Bibliotecas públicas de Madrid

HORARIO DE VERANO

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Real Academia Española (Pelpejo IV, núm. 5, en obra.

Real Academia de la Historia (León, 21), de 8 a 8.

Archivo Histórico Nacional (Paseo de Recoletos, 20), de 8 a 2.

Escuela de Arquitectura (Estudios, 1), de 8 a 1, a excepción del mes de agosto, que es de 8 a 12.

Escuela de Sordomudos y de Ciegos (Castellón, 68), de 10 a 1 y de 4 a 7.

Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), de 8 a 2, a excepción de la segunda quincena del mes de agosto, que se dedica a la limpieza.

Facultad de Derecho (San Bernardo 89), de 8 a 2, a excepción del mes de agosto, que es de 8 a 1 por motivo de limpieza (los domingos de 8 a 12).

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de 9 a 12 y de 3 a 6.

Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45), de 9 a 12, y los domingos de 11 a 1.

Instituto Geográfico y Estadístico (Paseo de Arco, 1), de 8 a 2.

Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de 8 a 2.

Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de 8 a 2; los domingos de 10 a 1. (La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo).

Museo de Ciencias Naturales (Paseo Recoletos, 20), de 8 a 2. Las obras de Zoología, Botánica y Geología, pueden consultarse en el nuevo local de Museo, Palacio de la Industria y de las Artes (El pódromo).

Enfermedades nerviosas

Tratamientos modernos. Consulta del doctor Barrázar, San Bernardo, 40, principal. Teléfono 414 M.

VINOONA

DESPERTA RAPIDAMENTE EL APETITO

MIL PESETAS

GARANTIZADAS. RENTAN DOS DIARIAS PUENCARRAL, 13

RUBIO Coronas y flores artificiales

Concepción Jerónima, 3, entr.º.

LAPIDAS

IMAGENES - ALTARES

Pío Mollar.—Escultor

Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono 10-21 VALENCIA.—Catálogos gratis

Ventajas especiales para señores sacerdotes

DIGESTÓNICO

¡SIEMPRE CONMIGO!



ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!!

USAD **CAPILAR AMERICANO**

Activa rápidamente la SALIDA y CRECIMIENTO e IMPIDE SU CAIDA

Instantáneamente

PRECIO: 6,50 PESETAS ESTUCHE

Se vende en todas las Perfumerías y Droguerías

Depósito general: J. ICART, CLARIS, 10. — BARCELONA

¡¡DUROS A PESETA!!

TAL ENORMIDAD SE OBTIENE ADQUIRIENDO POR 1,50 PESETAS LA PLUMA STYLOGRAFICA «MANOS», ULTIMO MODELO

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Han salido: para Guitiriz, el presidente del Tribunal de Cuentas, don Luis Espada...

Los del Casal Catalá visitan al alcalde

La Junta directiva del Casal Catalá cumplimentó ayer en su despacho oficial al alcalde de Madrid.

Entre los señores marqués de Oliván y Ruiz Jiménez se cambiaron cordiales frases.

NOTAS MILITARES

LA APTITUD PARA EL ASCENSO

Por real orden circular, que insertó ayer el Diario Oficial, se dispone que, de acuerdo con el Consejo Supremo de Guerra y Marina...

DEL «DIARIO OFICIAL»

El Diario Oficial publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Concurso.—Se anuncia concurso para proveer una vacante de teniente ayudante de profesor que existe en la Escuela de Equitación Militar...

Licencias.—Concedense licencias para el extranjero a los capitanes de Infantería don Juan Prats y don Manuel Gómez de las Cortillas...

Destinos.—Se nombra director del Colegio de Huérfanos de Nuestra Señora de la Concepción al coronel de Estado Mayor don Sebastián Mantilla.

Destinado del que vive a mal con su dentadura, habiendo licor de Orive, que la conserva y la cura.

Las monedas yanquis.—Durante el año económico que ha terminado el 30 de junio, los Estados Unidos acuñaron 3.009.504 monedas de oro...

Reserva.—Pasan a situación de reserva el teniente coronel de Infantería (escala de reserva) don Santiago Valderas Castro...

Clasificación.—Han sido declarados aptos para el ascenso al profesor segundo de Equitación don Ruperto Valverde...

EL GENERAL JORDANA

Procedente de Burgos, se encuentra en Madrid el general señor Gómez Jordana, que informará en los días próximos ante la Comisión parlamentaria de responsabilidades.

Distintivos.—Se concede al de profesorado al capitán de corbeta don Mateo García de los Reyes, director de la Escuela de submarinos.

Como resultado de expediente incoado a consecuencia de comunicación del cónsul general del Uruguay en Francia, se ha dictado en Marina una real orden resolviendo se cumpla en todas sus partes lo dispuesto en la de 7 de octubre de 1932...

Se autoriza al personal de la Armada para informar ante la Comisión parlamentaria encargada de depurar las responsabilidades por la actuación de España en Marruecos.

SUCESOS

¡Parral! cocherol.—El niño de nueve años Emilio Sánchez Rodríguez se subió a la trasería del coche que guiaba Emilio Gómez Ramos...

Una vez asistió el niño en la Casa de Socorro pasó a su domicilio, Labrador, 11. El cocherol fue detenido.

Atropello.—Tomás Zazo Fuentes fue atropellado en la calle de las Huertas por el automóvil 11.026, que conducía Alfonso Blanco Vázquez...

En la calle de San Bernardo fue alcanzada por el automóvil que conducía Esteban Gil Espinosa, Ángela Fidal Martínez, de setenta y ocho años, que vive en Espíritu Santo, 14...

Isabelo sufrió graves lesiones. Los que riñen.—Dolores García Bernardi, de sesenta y ocho años, con domicilio en el paso de Yescayas, 18...

Isabelo sufrió graves lesiones. Los que riñen.—Dolores García Bernardi, de sesenta y ocho años, con domicilio en el paso de Yescayas, 18...

Resultó herida María Clotilde Rodríguez Pardo, con domicilio en Prado, 5. Tiro a la mala suerte que al llegar a la Condesa se presentase al mismo tiempo la verdadera tirada anteriormente, que se relacionó a la individuo como autora del engaño de que fue víctima.

En los exámenes para ingreso en la Escuela Naval Militar, aprobaron Geometría: don José Luis Fernández Peña, don Manuel Cabal, don José Izaz y don Juan José Buhigas García.

Aprueban Trigonometría: don Miguel Izaz de la Fuente, don Diego Faria Hernández, don Ignacio Martí Viniegra, don Juan José Sarría Guerrero, don José Luis Breda Aragón, don José María García Franco, don Félix Fernández Fournier y don José Luis Velázquez García.

NOTICIAS Santoral y cultos

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—La elevada temperatura de España de origen a la formación de tormentas de poca importancia y de carácter local...

EXTBANJEHO.—Ciclo despedido en Bruselas. Gris Nes, Tour, Lyon, París, Marsella, Horta y Argel. Nuboso en Copenhague, Munich, Heidelberg, Tolosa, Biarritz y Orán. Lluvia en Hamburgo, Dresde y Valencia...

PROVINCIAL.—Ciclo despedido en Badajoz, León, Toledo, Ciudad Real, Huesca, Tarragona, Castellón, Valencia, Córdoba, Jaén, Granada y Málaga. Lluvia en San Sebastián. Nuboso en el resto de España...

LA POBLACION PORTUGUESA.—Según acusan las últimas estadísticas portuguesas, la población ha aumentado en el período comprendido entre 1911 y 1922 en 22.800 habitantes...

MADRID.—A las siete de la mañana, cielo nublado; barómetro, 705,3. A las una de la tarde, cielo nublado; barómetro, 704.

Artíficos. Vuestra cura radical. Agua de Corcorate.

LOS CUOTAS.—Mañana domingo, a las diez y media de la mañana, celebrará junta general la Asociación de padres y tutores de los soldados de cuota para tratar el siguiente orden del día...

UN FRONTON EN PARIS.—A orillas del Sena, cerca de la Puerta Blancourt, va a edificarse un frontón, dedicado al juego de pelota vasca.

Desdichado del que vive a mal con su dentadura, habiendo licor de Orive, que la conserva y la cura.

LA MONEDA YANQUI.—Durante el año económico que ha terminado el 30 de junio, los Estados Unidos acuñaron 3.009.504 monedas de oro...

OTRO «METRO» EN MADRID.—La «Gaceta» de ayer anuncia la presentación en el ministerio de Fomento de dos proyectos de ferrocarril secundario eléctrico, subterráneo, presentados por el Banco Español de Crédito...

NUEVA SALA EN SAN JUAN DE DIOS.—La Congregación de hermanas de la Caridad de Santa Ana, que regenta el Hospital de San Juan de Dios, celebró ayer la festividad de su Santa Titular.

EXPORTACION ARGENTINA.—Durante la pasada semana se han exportado a los países de Europa 61.428 toneladas de trigo, 11.092 de maíz, 21.940 de lino y 5.789 de avena.

LA VENTA DE SUBSTANCIAS TOXICAS.—La «Gaceta» de ayer publicó una real orden de Gobernación disponiendo que siempre que en las subastas de Aduanas, estaciones ferroviarias y Dirección de Correos haya sustancias tóxicas, deba hacerse la venta con intervención del subdelegado de Farmacia correspondiente.

VACANTES ACADEMICAS.—La Real Academia Nacional de Medicina anuncia en la «Gaceta» para su provisión dos plazas de académicos de número.

LA EXPORTACION DE AZUCAR BRASILEÑO.—Durante la semana del 9 al 14 de julio han sido expedidos por el puerto de Río de Janeiro, con destino a diversos países de Europa, 23.000 sacos de azúcar.

Concurso de bandas en Cuenca. Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Cuenca en los primeros días de septiembre, la Comisión de festejos de aquella ciudad ha organizado un concurso de bandas civiles y militares...

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

ANÁLISIS practicado en el papel de fumar ZIG-ZAG por el ilustre sabio DON SANTIAGO RAMON Y CAJAL el 28 de septiembre de 1925.

ASPECTACULOS PARA HOT

Varios jóvenes de la Colonia del Porvenir (Carabanchel Bajo) se encontraban de excursión en los pinares del Manicomio del doctor Esquerdo...

El lesionado, que es hijo del director de la Cárcel de mujeres, señor Prida Jorro, fué asistido en la enfermería del establecimiento. Tenía varios pedregones incrustados en el pecho...

Un borracho apaleado. En la ronda de Toledo fué encontrado por la Guardia civil Juan José Escudero Heria, con domicilio en las chozas de la Alhóndiga...

VENDO. coche Hudson, barata, todo prueba. Diga su nombre. ARENAL, 14.—NÚREZ.

MOLINOS. Para mano o fuerza motora. Para todos los usos. Pedid catálogo. Matías Gruber. Bilbao.

Lotería num. 23. ARENAL, 22.—MADRID. Su administrador, D. S. Manzana, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

PIEL. Tinto corriente de mesa, 6,50 pias. Tinto sajejo, 8 pias. Tinto de Valdepeñas, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias.

ALMONEDAS. ALMONEDI diplomático por marcha. Estupenda liquidación de diez a siete tarde. (Valdepeñas, 12).

ALMONEDA. Camas con somier, 37,50; camaras, 50; matrimonio, 65. Colchones, 16; almohadas, 25; maderas, 35; armarios lino, 175; ropero, 110; lavabos completos, 30; mesa comedor, 22,50; mesilla noche, 18,50; sillón, 6,50; percheros, 22,50. Camas doradas, maderas esculpidas, como Sings, Grand-fonco, sillas, Estrella, 10; Luna, 25. Muebles, 20.

ENSERANZAS. BACHILLERATO abreviado, preparación para exámenes septiembre. Academia Mariana, Silva, 45.

ESTUDIO carrera lucrativa por correspondencia en el Real Instituto Politécnico. Apartado 105. Sevilla.

TELEGRAFOS. Academia Quintana Holgado. Corredera Baja, 10. Exclusiva Telegrafos, por oficiales Cuervo. Hay internado.

AUXILIARES Contabilidad, prepara en 2 o 6, Esteban, Cuervo, Academia Serrate, San Bernardo, 1.

HUESPEDES. HOTEL restaur. Fornos, San Sebastián. Pensión desde 10 pesetas. Trato esmerado, amplias habitaciones, coche y mozo a todos los trenes.

FAMILIA cristiana cede habitación exterior, con o sin. Luisa Fernanda, 18, primero izquierda.

MOTOCICLETAS. MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, solas y con accesorios. Antón, Balón, Alcalá, 81, Madrid.

PRESTAMOS. EMPRESA bancaria de cuentas letras, concede crédito a comerciantes, industriales, 6 por 100 anual. Apartado 611.

VENTAS. JIPIES, venta, limpieza, reforma, dejándolos forma moderna. Cádiz, 7, segundo.

OPOSICIONES a escuelas nacionales. Apuntes por suscripción, 25 pesetas. Editorial Campos, Princesa, 14, e Librería de Rubicón. Precios, 23, Madrid.

ARTICULOS para viaje. Escriba artículo objetos para. Almacén de curiosos, Ecomercado, 57.

ALQUILERES. ALQUILER locales industriales. Vendo leña, tres pesetas quintal. Ronda Toledo, 30.

ALQUILER hotel Carijano, esquina Canillas, 800 pesetas trimestre. Llaves ultramarinos enfrente. Contrato, J. Barillas. Colón, 1, segundo; tres a seis.

MAGNIFICO hotel San Rafael, espléndidas vistas, 26 habitaciones, garage, agua, luz, alquilo-vendo. Beneficencia, 2, principal.

COMPRES. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Cruz de Rodríguez), plaza.

ARTICULOS. Compra, vendo todas clases. Pago bien. Ecomercado, 57.

ALQUILER locales industriales. Vendo leña, tres pesetas quintal. Ronda Toledo, 30.

ALQUILER hotel Carijano, esquina Canillas, 800 pesetas trimestre. Llaves ultramarinos enfrente. Contrato, J. Barillas. Colón, 1, segundo; tres a seis.

MAGNIFICO hotel San Rafael, espléndidas vistas, 26 habitaciones, garage, agua, luz, alquilo-vendo. Beneficencia, 2, principal.

COMPRES. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Cruz de Rodríguez), plaza.

ARTICULOS. Compra, vendo todas clases. Pago bien. Ecomercado, 57.

APOPLEJIA PARALISIS. Angina de pecho, vómito prematuro y demás enfermedades originadas por la arteriosclerosis e hipertensión. Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando RUOI.

ACADEMIA UGARTE. PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES. Comenzará el curso el día 1 de septiembre. Profesores de Matemáticas, los jefes y capitanes de Artillería don Emilio Remond, don Jerónimo de Ugarte, don Antonio Vidal Loriga y don Mariano de Ugarte.

PIEL. Tinto corriente de mesa, 6,50 pias. Tinto sajejo, 8 pias. Tinto de Valdepeñas, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias. Los 16 litros, 8 pias.

ALMONEDAS. ALMONEDI diplomático por marcha. Estupenda liquidación de diez a siete tarde. (Valdepeñas, 12).

ALQUILERES. ALQUILER locales industriales. Vendo leña, tres pesetas quintal. Ronda Toledo, 30.

ALQUILER hotel Carijano, esquina Canillas, 800 pesetas trimestre. Llaves ultramarinos enfrente. Contrato, J. Barillas. Colón, 1, segundo; tres a seis.

PAGINA AGRICOLA

La Confederación General de los Viticultores de Francia

Hoy, que es de actualidad la campaña política que los viticultores de *miti* hacen contra la entrada de nuestros vinos en Francia, creemos pueda ser de interés el conocer la organización y funcionamiento de la Confederación General de los Viticultores franceses, de la cual pueden aprender mucho los nuestros.

Nació la Confederación el año 1907, a consecuencia de la crisis económica que sufrieron cuatro grandes departamentos productores de vino: el Aude, el Herault, el Gard y los Pirineos Orientales, regiones dedicadas casi por completo al monocultivo de la vid.

Ligó a venderse en aquella época el vino hasta a dos francos el hectolitro, descenso de precio causado por el fraude que se practicaba en grande escala bajo dos procedimientos distintos: el agua y el azucarado de los vinos.

Por el primero, es decir, por la adición de agua, se aumentaba el número de hectolitros puestos a la venta y al consumo, y por la mezcla con azúcar—del mosto en fermentación se conseguía aumentar el grado alcohólico del vino, el cual podía así soportar mayor cantidad de agua, y además con azúcar de uvas secas se fabricaba también a voluntad vino artificial.

Para combatir todo esto se creó la Confederación General de Viticultores, la que, según el artículo cuarto de sus estatutos, tenía por fin especial:

a) Perseguir el aumento de precios de los vinos hasta que éstos lleguen a remunerar verdaderamente a la propiedad.

b) Coordinar los esfuerzos hechos por los Sindicatos adheridos para la represión de los fraudes y fabricación artificial.

c) Recoger y difundir las informaciones que se lleven a cabo para enterar a productores y comerciantes del estado de las cosechas, situación de los mercados vitícolas y existencias en la propiedad y en el comercio.

d) Propagar y favorecer todo lo posible la difusión de las sociedades de crédito mutuo.

e) Provocar en todos los centros vitícolas de Francia la creación de Sindicatos regionales de viticultores y su afiliación a la Federación; y

f) Ocuparse de una manera general de todas las cuestiones que interesen al funcionamiento de los Sindicatos unidos.

Los Sindicatos federados en mayo de 1922 eran cinco: los Sindicatos profesionales de viticultores de Beziers, Carcassonne, Montpellier, Narbonne y Perpignan, cuyo principal objeto es descubrir los fraudes, ejerciendo todas las acciones y persecuciones a que pudieran dar lugar. Pueden formar parte los propietarios, cosecheros, arrendatarios, medieros, usufructuarios u otros que tengan derecho a las cosechas, obreros vitícolas, comerciantes de vinos y profesiones conexas. Cada Sindicato se compromete a no poner en venta más que vino completamente puro, es decir el obtenido únicamente de la fermentación alcohólica de mostos de uvas frescas.

Todos los sindicatos que habitan en un mismo Municipio forman una sección municipal, encargada de investigar los fraudes en toda la extensión de su territorio, y señalarlos al Consejo de administración del Sindicato.

La Confederación cuenta hoy con unos 80.000 adheridos, habiendo practicado en diversas etapas, informaciones en Italia, Bélgica, España e Inglaterra, ya sobre la situación vitícola y estudio de los mercados, ya sobre la venta de vinos. Ha tomado parte en numerosas exposiciones, tanto en Francia como en el extranjero, y cuando a declaración de la guerra europea, concurría a la Exposición de Lyon con más de 4.000 muestras.

Como se vé, el fin esencial de la Confederación es perseguir el fraude, para proteger el vino natural, y por ello los Sindicatos al constituirse nombran agentes de reserva y piden a los gobernadores su ratificación.

De acuerdo con la Confederación de Viticultores del Sudoeste de Francia, se halla dividida en seis sectores, dentro de los cuales los Sindicatos ejercen la más escrupulosa vigilancia.

La Confederación posee 34 agentes que recorren todo el país, visitando hoteles, restaurantes y tiendas de bebidas, probando el vino que en dichos lugares se sirve, tomando muestras y haciéndolas analizar.

Si se comprueban los fraudes, los Sindicatos denuncian el hecho, mostrándose parte en muchos casos en la causa. Como dato curioso de la protección que el Gobierno da a esta actuación de los viticultores, es de notar que en el año 1921, habiendo sido abandonadas ciertas diligencias por los tribunales, e imponiéndose en otras sanciones insuficientes, la Confederación lo puso en conocimiento del ministro de Justicia, el cual seguidamente envió un circular a los tribunales excitán-

do su celo y la mayor severidad en las penas.

El servicio de denuncia y represión de fraudes cuesta a la Confederación una suma elevada, llevando gastados desde su fundación más de diez millones de francos, y hoy el presupuesto anual consignado a este exclusivo fin pasa de 500.000 francos.

La Confederación ha contribuido a crear numerosas bodegas cooperativas y Cooperativas de vinificación y destilación, pudiendo citarse como ejemplo, el Sindicato Agrícola de Narbonne, que cuenta hoy con seis bodegas cooperativas y más de 20 Cooperativas de destilación.

Gracias a su influencia y consejo, se han formado la Confederación del Sudeste, la Confederación de las asociaciones vitícolas de la Borgoña, la Confederación Argelina, etcétera, y persiguiendo la organización completa de la viticultura francesa, provocó en 1913 la creación de la Federación de todas las Asociaciones regionales de Francia, de las cuales asumió después la dirección.

Una delegación de la Confederación fué recibida el año 1912 en Barcelona, contribuyendo a constituir la Unión de Viticultores de Cataluña, importantísima entidad que persigue asimismo como principal objeto la persecución del fraude y adulteración de los vinos.

La cuota de los socios es de 0,10 francos por cada hectolitro de vino cosechado, cantidad que entregan en su Sindicato respectivo, y además otra cotización anual de 0,15. De los diez céntimos por hectolitro cosechado, dos céntimos permanecen en el presupuesto de la sección comunal y los ocho restantes se entregan al tesoro del Sindicato.

La sexta parte de los ingresos de los Sindicatos es lo que va a la Confederación, cuyo presupuesto está constituido por esta entrega, presupuesto de ingresos que oscila alrededor de 1.500.000 francos.

Como se vé, es del mayor interés para los productores vitícolas los dos extremos principales que persigue la Confederación General francesa, que son la unión de los productores, la organización cooperativa de la producción y de la venta, y asimismo la persecución del fraude de los vinos, con el que se disminuye el mercado de éstos y se quebranta al propio tiempo el crédito de los productos elaborados con toda pureza.

José MANUEL DE BAYO

La cotización del trigo

Precios sostenidos en Barcelona

BARCELONA, 26

Los precios del trigo en franca alta, que ocasiona desorientación en los labradores, y más después de haberse repetido que la cosecha era abundante. Un agente sindical expone así su opinión: «Es muy difícil poder hacer afirmaciones sobre el precio definitivo del trigo nacional, porque faltan todavía estadísticas de la producción de dicho cereal y no está terminada todavía la recolección en tierras de Castilla, datos que se tienen acerca de la propia cuando van precisándose más los datos pendientes, y parece ser que puede adelantarse la impresión general de que en conjunto la cosecha de España no será mucho mejor que la producida el año pasado.

Así es que, suponiendo que la actual cosecha rindiera un 10 por 100 más, tomando como base los datos suministrados en 21 de enero, resultaría ser la cosecha actual de 3.601.000 toneladas.

Como el consumo y siembra se calcula en 3.922.550, el déficit sería de 321.550 toneladas.

Teniendo en cuenta que el año pasado se calculaba un déficit de toneladas 578.550, que quedaba compensado con las 683.400 toneladas de trigo afeño en poder de los agricultores, debemos calcular que quedan todavía 61.850 toneladas de trigo afeño, que deben deducirse del déficit que calculamos, y por lo tanto, faltarían para España para llegar a la próxima cosecha 178.800 toneladas.

Si esto resultara cierto, a no dudar tendrían razón los que aseguran no sólo unos precios sostenidos para los trigos en cuanto se refiera a la actualidad, sino un alza considerable para el adelante.

Cotizaciones: cañal de Castilla, de 43 a 46; Mancha, cañal, de 45 a 46,50; Aragón, monte, a 49,50; Urgel, a 46; todo pesetas los 100 kilos.

Harnas: extra blanca, número 1, de 62 a 63,50; superfinas blancas, de 56 a 60; extra libre, de 60 a 62; extra fuerte, de 80 a 135 pesetas; todo los 100 kilos.

Habas de Marruecos, de 50 a 50,50; Mallorca y valencianas, nuevas, de 52 a 54 pesetas los 100 kilos.

Ganados: lanares primera, a 3,70 pesetas kilo; lanares segunda, a 3,50; corderos, a 3,70; cabrios, a 2,90.

Vinos: en baja; Panamá nuevo, a 1,50; Tarragona, a 1,75; Martorell, a 1,75; Mancha, a 1,85; mistela blanca, a 2,50; tinta, a 2,40; moscatel, a 3,60.

Alcoholes: iguales precios que la semana anterior.

Acetates: corriente, basno, de oliva, a 195,55; ídem superior, a 200; clava fina, a 230,43; ídem extra, a 265,21 pesetas.

Durante la semana han entrado 26 vagones de aceites del país.

LA PLAGA DE LA REMOLACHA

Divulgación de los procedimientos combativos

En la región aragonesa cunde la alarma entre los agricultores por haberse presentado una plaga que ataca las plantaciones de remolacha, fuente abundantísima de riqueza para no pocas comarcas de la región.

La plaga se ha propagado rápidamente, y es ya muy considerable la extensión invadida.

Las Empresas azucareras están haciendo con toda actividad una campaña de divulgación de los medios combativos; han reclamado el auxilio de los elementos oficiales, y puestas de acuerdo con los ingenieros agrónomos don Daniel Agore, jefe del servicio agrónomo de la Diputación de Navarra; don José Cruz Lapazarán, jefe del servicio agrónomo de Zaragoza, y don Joaquín de Pitarque y don Mariano Lozano, de la Granja-Escuela de Zaragoza, se ha celebrado una reunión, de la cual ha salido una perfecta organización de los servicios, habiéndose éstos distribuido en la forma siguiente:

Zona del Segre, ingeniero, don José Luis de la Loma; Navarra-Rioja, Tudela - Tarazona, Rivasorda Lluénel, ingeniero, don Jesús Fernández Montes; Borja-Cortes y línea hasta La Joyosa, ingeniero, don Mariano Lozano; Pina hasta final línea Bajo Aragón, ingeniero, don Luis Benayot; Casetas hasta Epila inclusive, ingeniero, don Juan Heredero; Salillas a final línea Madrid, ingeniero, don Emilio Soriano; línea del Jiloca, ingeniero, don Sebastián Zeldívar; línea de Huesca desde San Juan, ingeniero, don Benito Aguinaga; Zaragoza-Barrios, líneas Utrillas y Cariñana, ingenieros, señores Heredero y Aguinaga; Laboratorio químico, catedrático don Gonzalo Galamita; ensayos de insecticidas y aplicaciones, ingeniero don José Cruz Lapazarán; estudios sobre el insecto y sus ciclos, ingeniero don Joaquín Pitarque; inspección de servicios, ingenieros señores Díaz Alonso y Lapazarán; inspección especial para Navarra, ingeniero señor Nagore.

Centro de servicios de consultas, don Pablo Escribano, Moret, 10, principal, de cuatro a seis de la tarde.

Para esta organización han servido de enseñanza los trabajos ya realizados por el ingeniero agrónomo don Mariano Díaz Alonso, en la zona del Segre, donde la plaga ha sido atacada con resultados muy satisfactorios.

La Sociedad General Azucarera ha dirigido la siguiente circular a los directores de fábrica respecto a las precauciones que deben adoptarse al utilizar los medios de extinción de la plaga:

«Nos preocupa hondamente el hecho de que para combatir la plaga de la oruga tenga que recurrirse necesariamente al arsénico, veneno activísimo. Por ello insistimos en las instrucciones ya dadas en la circular número 318 respecto a las precauciones para su empleo, ordenando a usted que por todos los medios y con la mayor insistencia haga saber en todas partes y a todos la acción altamente venenosa del caldo empleado, los peligros de su manipulación y el envenenamiento de las hojas de las plantas.

Operen siempre a favor del viento, con el fin de evitar salpicaduras o proyecciones que puedan ir a la boca y a los ojos. No comer, ni fumar sin que previamente se hayan lavado las manos.

Sin perjuicio de acudir seguidamente a asistencia facultativa en el caso de accidente o temor de que éste exista, prevenga con insistencia a los agentes y operarios, además de lo anteriormente dicho, que los síntomas de envenenamiento por los compuestos arsenicales son: salivación, hipo, fuertes dolores en el estómago y vómitos, y después sed interna y diarrea.

El contraveneno más eficaz es el hidrato férrico-magnésico, conocido también con los nombres de hidrato y mixtura.

Antes de administrarle se debe provocar el vómito.

El contraveneno se prepara en la siguiente forma:

Solución de sulfato férrico de 132 densidad, 50 partes; magnesia calcinada, 10 partes; agua, 1.100 partes.

Dilátase la solución de sulfato férrico en 100 centímetros cúbicos y se conserva el frasco tapado. En otro frasco se deslie la magnesia en el litro de agua restante y se conserva lleno y tapado.

Cuando sea necesario el contraveneno se mezcla la lechada y la solución férrica, y la mezcla crojizosa se administra al paciente en grandes dosis que indicará el médico.

No debe tomarse azúcar, porque esta contrarresta los efectos del antidoto.

Conviene poner en las parcelas tratadas carteles donde diga en letras grandes VENENO, para evitar que entren ganados, y lo mejor sería que cuando aparece la plaga en un pago o término se previniese por medio de pregones al vecindario de la localidad para que se abstenga con los ganados en las siembras de remolacha.

Optimismo en Hungría

Mucho trigo, mucho centeno y muchas patatas

BUDAPEST, 27.—Según noticias del ministerio de Agricultura, se espera que este año sea muy buena la cosecha, creyéndose que la de trigo dará 18.531.000 quintales, contra 14.894.912 el año pasado. Siendo la superficie sembrada de trigo hectáreas 2.398.766, resulta una media de 6,89 quintales por hectárea.

En cuanto al centeno, cuya recolección está casi terminada, habiéndose sembrado una superficie de hectáreas 1.360.000, se recogerán quintales 6.970.000, contra 6.287.792 el año pasado. La cebada dará 5.116.917 quintales. No son tan buenas las esperanzas para la cosecha de avena y maíz.

Por el contrario, se espera una recolección excepcionalmente buena de patata, creyéndose en los centros competentes alcanzará a 50.000.000.000.

Sucursal del Banco Rural en Antequera

En breve se inaugurarán las de Priego y Coín

En el edificio del Sindicato Agrícola de Antequera se celebró días pasados la apertura y bendición del local en que ha instalado sus oficinas el Banco Rural, organismo de la C. N. C. A.

El Banco Rural, además de ocuparse de cuantas operaciones bancarias son propias de estos establecimientos de crédito, tales como giros, descuentos de letras, negociación de cupones, depósito de títulos, transferencias, etcétera, ha sido creado para cumplir altos fines de emancipación de los agricultores, para preservarlos de todos los males que provienen de la usura, de que muchas veces son víctimas; de la carencia de crédito, etc. Tiene también el Banco, como una de sus finalidades, la de fomentar la producción, amparando, facilitando y previniendo contra toda clase de riesgos a los agricultores.

El establecimiento en Antequera de una de las sucursales del Banco Rural ha sido acogida con interés y alegría por los elementos productores de riqueza industrial, comercial, agrícola y pecuaria.

A la inauguración asistieron el presidente de la C. N. C. A., señor conde de la Cortina, y su distinguida esposa, que expresamente fueron a Antequera, haciendo el viaje en automóvil desde Córdoba; el gobernador militar de Málaga, general Sanjurjo, con su ayudante y su jefe de Estado Mayor, el sargento mayor de plaza, comandante Inchausti; el teniente coronel del regimiento de Alava y otras distinguidas personas.

Por delegación del señor Obispo, bendijo el local el señor vicario arcebispo, don José Moyano. Después de la bendición se celebró una agradable e íntima fiesta, y los invitados fueron obsequiados con un delicado chunchu.

Tenemos noticias de que en breve se inaugurarán sucursales del Banco Rural en Priego (Córdoba) y Coín (Málaga), hallándose pendientes de estudio las que se establecerán en Motril (Granada) y Vélez-Málaga (Málaga).

Noticiero agrícola

El Ayuntamiento de Cariñena ha acordado, haciéndose eco de los anhelos del vecindario, trabajar con actividad y sin desmayo para conseguir que su comarca vitícola ocupe el puesto que le corresponde en la campaña que se avocina para defender los intereses de los viticultores.

Ha invitado a todos los de la región a que se dirijan a él si entienden que deben ponerse de acuerdo para una acción colectiva encaminada principalmente a exigir el cumplimiento de la ley que prohíbe el empleo del alcohol industrial en el enebazamiento y fabricación de vinos y licores.

La Asociación Conservera de Calahorra está trabajando para afrontar la difícil situación que a la vida económica de la ciudad han creado los grandes obstáculos puestos por Norteamérica a la exportación de las conservas, principalmente a la del pimiento morrón.

Varios miembros de la citada Asociación que han estado en Madrid han obtenido formal promesa de ayuda por parte del Gobierno, que les otorga facilidades para viajar a Suecia y próximamente para China y otros puntos del Extremo Oriente, a fin de que puedan hallar nuevos horizontes y mercados a la industria conservera.

En Méjico se ha expedido un decreto declarando de utilidad pública determinadas zonas del Estado de Morelos, con el objeto de crear varios centros de población agrícola con las tierras y aguas que les sean indispensables para que puedan proveer a su subsistencia numerosos grupos de individuos cuya ocupación ordinaria ha sido la agricultura.

La adquisición de propiedades particulares se hará mediante la correspondiente indemnización. El precio de ésta deberá fijarse de acuerdo con los valores fiscales que tengan las fincas en las oficinas de Rentas, estando dispuesto el Estado a pagar la cantidad correspondiente más un 10 por 100.

¡AVICULTORES!

Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados. Pedid catálogos de molinos para huesos a Mathis, Gruber, Apartado 185, Bilbao.

MOTOCARROS KONNICK

Para labores eficaces. Catálogos gratis. A. y P. Fernández Palacios, Adrián, 55, SEVILLA. R. MERRY DEL VAL, Compañía, 13, JEREZ. JOAQUIN MORET, MAQUINARIA, LE-RIDA. Benedicto y Pedromingo, Alcalá de Henares.

“KATAKILLA”

El insecticida más perfecto para proteger las plantas y exterminar los insectos que las invaden. Sin arsénico, cobre, ni nicotina. No es tóxico para los que lo han de usar. A base de materias vegetales.

COMBATE CON EFICACIA LOS INSECTOS DE LAS PLANTAS ORNAMENTALES, FLORES, HORTA, LIZAS, LEGUMBRES Y FRUTAS. Larvas, pulgones, moscos, gusanos, orugas C de todas clases.

Cochilis y eudemis de la uva; pulgón del manzano, pulgón del rosal, etc. Se aplica en disolución mediante las bombas de sulfatar.

En paquetes pequeños (para 45 litros de solución), 4,50 pesetas. En paquetes grandes (para 225 litros de solución), 14 pesetas.

Fabricantes: Mc Douglall & Robertson, Ltd., Manchester. Pídase en todas las droguerías. Depositario general, JUAN BASCOMPAIN, plaza de las Ollas, 8. Barcelona.

La política agrícola de Inglaterra

Hece medio año se constituyó en Londres el Tribunal de Investigación agrícola de Inglaterra. Tenía también por misión conocer los métodos que en otros países se han adoptado durante los últimos cincuenta años para aumentar la prosperidad de la agricultura y el empleo del trabajo con un gasto mínimo.

El Tribunal ha presentado un informe intermedio, en el que se confirma la seria crisis agrícola del Reino Unido.

Empieza el trabajo dando a conocer las pérdidas considerables que han sufrido los colonos durante los dos últimos años, la disminución de los cultivos, la falta de trabajo y la baja de los salarios. Las pérdidas más fuertes han sido en las cosechas de cereales y patatas del año pasado.

El estudio se ha redactado de prisa, y es prólogo de otros. Se limita el Tribunal a exponer trece recomendaciones. Cinco se refieren a los productos importados y contienen medidas de carácter protector. Manifiestan que toda importación de harina de trigo deberá ir acompañada de una cantidad equivalente de desperdicios de trigo en la proporción de un 75 por 100 de harina y 25 por 100 de desperdicios. Recomiendan también un impuesto de 10 por 100 *ad valorem* sobre la exportación de desechos de trigo.

Hasta ahora el Gobierno no ha dado ninguna opinión respecto a esta propuesta, que ofrece serios inconvenientes.

El Tribunal declara que, entre los agricultores, los más perjudicados durante la estación pasada han sido los cultivadores de patatas. Ciertamente que hubo exceso de producción y que ese exceso fué de un cuarto a medio millón de toneladas. El Tribunal achaca gran culpa de esto a la importación de las patatas holandesas, que asciende a 70.000 toneladas. Por consiguiente, recomienda que en el futuro se importen las patatas sólo con permiso de la Junta de Comercio y después de consultarlo con el ministerio de Agricultura. Declara asimismo que las importaciones agrícolas se hagan marcándose claramente para saber el país de origen.

Una de las cosas que más recomienda es que vuelva a establecerse el Tribunal de Salarios, abolido en 1921. Propone la constitución de seis Tribunales de Salarios para Inglaterra y Gales, cada uno con poderes ejecutivos dentro de su distrito y dependientes de una Junta central. Afirma que un Tribunal de Salarios es de mayor valor en un período de depresión que en un período de prosperidad, porque no existe simplemente para subir las tarifas, sino para asegurar que el colono inepto no fije el sueldo.

Se espera la decisión del Gobierno a este respecto, pues en varios distritos hay en los momentos actuales serias disputas entre colonos y agricultores sobre salarios y horas de trabajo y gran número de obreros del campo están en huelga.

La industria sericícola en Cataluña

Se están haciendo estudios para fomentarla

Para atenuar de alguna manera la crisis por que atraviesa nuestra agricultura en las comarcas dedicadas en su mayor parte al cultivo de la viña, se están haciendo estudios para implantar nuevos cultivos, siendo el más importante de cuantos se realizan, según leemos en una revista, el del cultivo de la morera, base de la industria sericícola.

La entidad *Arte Mayor* de la seda, de Barcelona, siguiendo el ejemplo de otras entidades similares, tiene el propósito de fomentar en Cataluña el cultivo de la morera para obtener el del gusano de la seda, y, por ende, el desarrollo y florecimiento de la industria sericícola.

Para realizar su plan ha encomendado a un técnico el estudio de las comarcas de Cataluña que más aptitud reúnan para implantar en ellas la industria.

Esta contribuiría eficazmente a la prosperidad de muchas comarcas, porque resultaría en ellas una antigua e importantísima fuente de riqueza. Téngase en cuenta que las sericícolas de Cataluña consumen más de 175.000 kilos de seda grégora, o sea en rama, que importan del extranjero, y que con la implantación de la industria sericícola estos beneficios quedarían en España.

En Tarragona, que es una de las comarcas de Cataluña más aptas para el cultivo de la morera, llegó a alcanzarse mucha importancia en época todavía no muy lejana la industria sericícola, que pudo producir más de 100.000 kilos de seda, que suponían un valor de muy cerca de un millón de pesetas. Los canales de riego que benefician algunas comarcas de dicha provincia dan notable aumento de población, parte de la cual podría simultáneamente sus ocupaciones con la del cultivo del gusano de seda. Por otra parte, los terrenos propicios a la plantación de la morera son muy extensos, haciendo presumir todo esto que la producción anual podría ser alrededor de unos 500.000 kilos, lo que supondría un valor de más de cuatro millones de pesetas.

El cultivo del algodón se intensificará en Brasil

RIO DE JANEIRO, 27.—Comunican de Londres que se ha constituido en Inglaterra un gran Sindicato, con el capital inicial de un millón de libras esterlinas, con el fin de dedicar al cultivo del algodón grandes cantidades de terrenos en el Brasil. El secretario de la Federación de Manufacturas de Manchester ha anunciado al ministro de Agricultura brasileño, señor Calmon, una información detallada sobre la organización y constitución de dicha Empresa.

MERCADOS

Madrid

GANADOS Y CARNES

Durante la última semana se sacrificaron en los Mataderos municipales las siguientes reses:

Vacas, 1.771; terneras, 567; lanares, 11.229; lechales, 215, y corderos, 30. Lo que, comparado con igual semana del año anterior, arroja una diferencia de 201 vacas, 83 lechales y 30 corderos más, y 234 terneras y 576 lanares menos.

El precio del kilo en canal de las reses en la semana fué: de 2,89 a 2,78 pesetas el vacuno y de 2,70 a 3,45 el lanar.

La procedencia del ganado fué: el vacuno, de Galicia, Salamanca, Toledo, Segovia, Avila, Sevilla y Madrid; el lanar de Badajoz, Cáceres, Toledo, Zamora, Valladolid y Madrid, y el de cerda, de Madrid.

FRUTAS Y YERBURAS

Las cotizaciones del mercado de la Cebada han sido las siguientes:

Frutas.—Albaricoques, de 0,90 a 1,25 kilo; brevas, de 0,40 a 0,80; cerezas, de 0,35 a 1; ciruelas, de 0,60 a 1,50; fresón, de 1,50 a 2; limones, de 20 a 30 la sera; manzanas, de 0,95 a 0,60 kilo; melocotones, de 0,45 a 1,50; melones, de 0,50 a 0,70; molares, de 1 a 1,50; peras, de 0,60 a 1,25; picotas, de 0,60 a 1,20; paraguayas, de 0,80 a 1,25; sandías, de 0,45 a 0,70; uvas, de 1 a 1,50.

Verduras.—Acelgas, de 0,20 a 0,40 manojo; ajos, de 0,20 a 0,30 kilo; alcachofas, de 0,25 a 1,25 docena; berenjenas, de 1,75 a 2; calabacines, de 0,70 a 0,90; cebollas, de 0,10 a 0,12 kilo.

Provincias

ARANDA.—Trigo, a 77 y 78 reales fanega; cebada ladilla, a 44; ídem caballar, a 41; avena, a 38 y 39; centeno, a 53; tinos, a 60 y 62; habas, a 61; lentejas, a 120; yerros, a 66; algarrobas, a 65; garbanos superiores, a 220; ídem buenos, a 180; ídem regulares, a 100; alubias, a 204 y 208, según clase; patatas nuevas, a 23 reales arroba; ídem viejas, a 8 reales arroba.

BURGOS.—Trigo mocho, a 77 reales fanega; ídem rojo, a 76; álaga, a 72; centeno, a 48; cebada, a 40; avena, a 33; yerros, a 67.

BRIVIESCA.—Trigo rojo, a 76 reales fanega; ídem álaga, a 78; cebada, a 38; centeno, a 48; avena, a 32; yerros, a 71; lana, a 26 pesetas arroba; patatas, a 9 reales arroba.

LERMA.—Trigo, a 76 reales fanega; centeno, a 52; cebada, a 40; yerros, a 64; algarrobas, a 64; avena a 36; lentejas, a 86; tinos, a 60; garbanos, a 200; alubias, a 204; patatas, a 7 reales arroba.

MEDINA DEL CAMPO, 26.—El mercado ha sido bastante flojo. Entraron 1.000 fanegas de trigo, que se vendió de 74 a 75 reales; 500 de cebada, a 39 y 40; 800 de algarrobas, a 70 y 71, y 100 de avena, a 80 reales fanega.

El mercado de ganado lanar se vio animadísimo; entraron unas 40.000 cabezas. Se vendieron: los corderos, de 18 a 80 pesetas cabeza; las ovejas, de 15 a 25, y emperejadas, de 40 a

80 pesetas. La mayor parte de las transacciones se hicieron para Barcelona, Madrid y Logroño.

PALENCIA.—Trigo, a 76 y 70,20 reales fanega; cebada, a 40; centeno, a 55; avena, a 32.

PERARANDA.—Trigo, a